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Le président Tebboune adresse un message 
de condoléances à la famille du défunt 

Abderrahmane Benkhalfa

Décès De AbDerrAhmAne benkhAlf A:

Condoléances du ministre de la Communication

Bengrina appelle à une “trêve politique et sociale” pour 
assurer le succès des législatives du 12 juin prochain

Le président de la 
République, M. 
Abdelamadjid Tebboune 

a adressé un message de 
condoléances à la famille de 
l’ancien ministre des finances, 
le défunt Abderrahmane 
Benkhalfa, décédé vendredi 
matin à l’âge de 72 ans.

“J’ai appris avec une immense 
affliction et tristesse la nouvelle 
de la disparition du regretté, 
l’ancien ministre des finances 
et envoyé spécial de l’UA, Dr. 
Abderrahmane Benkhalfa”, a 
affirmé le président Tebboune 
dans son message.
“Tout en compatissant à la 

douleur de la famille et des 
proches du défunt, nous prions 
Dieu, Tout Puissant, de le 
combler de Sainte Miséricorde 
en cette journée bénie de ce 
mois béni et d’accorder aux 
siens patience et réconfort”.(A 
Dieu nous appartenons et à lui 
nous retournons).

Le ministre de la 
Communication, Porte-
parole du Gouvernement, 

Pr. Ammar Belhimer a adressé 
ses condoléances à la famille de 
l’ancien ministre des Finances, 
Abderrahmane Benkhalfa, 
décédé vendredi dernier.
“J’ai appris avec une profonde 
tristesse le décès, vendredi, de 
l’ancien ministre Abderrahmane 
Benkhalfa, à l’âge de 71 ans et en 

cette douloureuse circonstance, 
j’exprime à sa famille mes 
condoléances les plus attristées 
et l’expression de toute ma 
compassion”, a écrit le ministre 

de la Communication dans son 
message de condoléances.
Et d’ajouter: je prie Allah, Tout-
Puissant, de lui accorder, en ces 
jours bénis de ce mois sacré, 
Sa Sainte Miséricorde et de 
prêter patience et assistance à 
sa famille”.
Ministre des Finances du 14 
mai 2015 au 11 juin 2016, le 
défunt avait occupé de hautes 
fonctions dans l’Hydraulique 

et de l’Equipement. Il avait 
été désigné en 1993, Directeur 
central au ministère de la 
Pêche et des ressources 
halieutiques, où il a contribué à 
la restructuration du secteur.
En 2004, Abderrahmane 
Benkhalfa devient délégué 
général de l’Association 
professionnelle des banques et 
des établissements financiers 
d’Algérie (ABEF), ainsi que 

membre du Conseil de la 
Monnaie et du Crédit à la 
Banque d’Algérie, un poste 
qu’il avait occupé jusqu’en 
l’année 2012.
Il a également été nommé 
secrétaire général de l’Union 
des banques maghrébines 
(UBM).Le dernier poste que 
le défunt avait occupé était 
Envoyé spécial de l’Union 
africaine (UA).

Le président du mouvement 
El Bina El-Watani,  
Abdelkader Bengrina 

a appelé, vendredi depuis El 
Khroub (Constantine), à  “une 
trêve politique et sociale” pour 
assurer le succès des élections  
législatives du 12 juin prochain.
“L’Algérie a besoin d’une 
stabilité politique et sociale 
qui permettra la  réalisation 
de la transition démocratique 
et l’achèvement des réformes  
politiques, économiques et 
sociales nécessaires dans le cadre 
des  aspirations des citoyens”, 
a souligné M. Bengrina lors 
d’un meeting animé  au centre 
culturel M’hamed Elyazid, en 
présence de plusieurs membres 
des  bureaux local et national et 
des militants du parti.
Le même responsable a mis 
l’accent, dans ce sens, sur 
l’impératif de  s’éloigner de 
“l’entêtement politique” qui 
va à l’encontre de la pratique  
démocratique, sachant que dans 
un tel contexte, “la différence 
se  transforme en différend puis 

en conflit et en discorde ce qui 
risque  d’entraver le processus 
d’édification du pays”.
Selon M. Bengrina, le 
mouvement El Bina El-
Watani “soutient l’opération 
de  transition politique sûre à 
même de préserver la diversité 
politique,  d’instaurer la 
confiance entre les forces 
politiques, de renforcer 
la  culture d’acceptation 
d’autrui, de diffuser l’esprit 
de coopération, de  bannir 

l’appropriation et l’exclusion 
d’autrui dans l’objectif de 
réaliser  la stabilité politique, 
sociale et économique”. 
Le même responsable a soutenu 
que sa formation politique 
“œuvrait à  l’établissement 
d’une trêve politique et sociale, 
et ce, dans le souci de  réduire 
les tensions, de mettre le pays 
à l’abri des conflits, de contrer  
les menaces et de contourner les 
dangers émanant de l’étranger 
en faisant  prévaloir l’intérêt 

suprême du pays”.
“Nous sommes convaincus que 
les défis auxquels l’Algérie est 
confrontée  sont trop grands pour 
qu’un parti ou un mouvement 
puisse y faire face, ces  défis 
ont besoin de lئunification de 
tous les Algériens dans l’intérêt 
du  pays, à travers le succès 
de la réforme politique, et la 
concurrence  électorale loyale 
afin de permettre au peuple 
de choisir librement celui  qui 
le représente au prochain 
parlement pour construire la 
nouvelle  Algérie”, a déclaré 
Bengrina. 
Sur le plan social, le président du 
Mouvement El Bina a exhorté à 
“la  primauté de l’intérêt national 
afin de créer le climat approprié 
pour surmonter la crise actuelle 
que traverse le pays à la lumière 
de la récente  escalade sociale 
et le recours par de nombreuses 
catégories sociales à une  série 
de sit-in et de protestations, 
dont certains ont eu lieu sans  
préavis”. 
Après avoir mis lئaccent sur 

sa pleine compréhension des 
revendications  sociales de 
ces catégories, considérant 
qu’elles sont “légitimes” et  
reposent principalement sur 
l’amélioration des conditions  
socio-professionnelles qui 
se sont détérioré suite aux 
répercussions de la  pandémie 
du Coronavirus, Bengrina 
a appelé le gouvernement à 
“ouvrir de  toute urgence un 
dialogue sérieux pour répondre 
aux revendications  légitimes 
qui peuvent être réalisées dans 
le cadre d’un calendrier clair et  
engagé”. 
Le président du Mouvement 
El Bina a également souligné 
“l’importance de  l’intégrité de 
la compétition électorale et du 
respect de la volonté et du  choix 
du peuple pour assurer la stabilité 
des institutions”, et d’ajouter  
“nous voulons un parlement qui 
produit une majorité compatible 
avec  l’intérêt national, qui tire 
sa légitimité du peuple et qui est 
en mesure  de remplir son rôle 
législatif et réformateur”.
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covid-19 en Algérie :
Les indicateurs épidémiologiques actuels sont 

«alarmants»

coronavirus : 
199 nouveaux cas, 138 
guérisons et 9 décès

maladies cardiovasculaires : 
Doter en permanence les salles 

de cathétérisme en matériel 
nécessaire

Les indicateurs 
épidémiologiques actuels 
relatifs au Covid-19 et 

aux nouveaux variants sont 
«alarmants», ont mis en garde 
le directeur général de l’Institut 
Pasteur d’Algérie (IPA), Fawzi 
Derrar et le Chef de service 
d’épidémiologie et de médecine 
préventive à l’Etablissement 
hospitalo-universitaire (EHU) de 
Blida, Pr. Abderezzak Bouamra.
Invités de l’émission «Al Siha fi 
ousbouu», les deux spécialistes 
ont affirmé que l’apparition d’une 
troisième vague était possible, 
notamment après le laisser aller 
observé ces dernières semaines 
chez les citoyens quant au 
respect des mesures barrières, 
outre la courbe ascendante des 
contaminations et l’augmentation 
du nombre des cas atteints des 
variants Britannique et Nigérian.
Soulignant l’importance de la 
vigilance, ils ont mis garde contre 

une augmentation possible des cas 
d’atteinte par le virus originel et 
les variants qui sont, ont-t-ils dit, 
«une épidémie dans l’épidémie».
Concernant les variants, le DG 
de l’IPA a indiqué qu’en dépit de 
leur faible nombre actuellement 
l’on observe une augmentation 
des cas, rappelant par la même 
occasion les capacités de 
l’Institut en matière de détection 

des nouveaux variants.
Seuls les variants britannique 
et nigérian circulent en Algérie, 
a-t-il ajouté, relevant au sujet du 
variant Indien de faibles données, 
d’autant que les producteurs de 
vaccins œuvrent à adapter leurs 
produits au virus originel et aux 
variants.
Interrogé sur la faible cadence 
d’acquisition des vaccins, Dr. 

Derrar a précisé que l’Algérie 
avait signé des contrats avec 
plusieurs laboratoires, dont 
Sinopharm et Pfizer, annonçant la 
réception en mai prochain d’une 
quantité de vaccins de ces deux 
laboratoires.
Pour rappel, le Premier Ministre, 
Abdelaziz Djerad, avait demandé 
au ministre de la Santé, lors 
de la dernière réunion du 
Gouvernement, de veiller à 
résorber les retards constatés dans 
les livraisons des vaccins anti-
COVID-19 déjà commandés».
Par ailleurs, il a fait savoir que 
l’Institut disposait de certain stock 
en matière des trois vaccins acquis 
par l’Algérie, à savoir «Sputnik 
V, Sinopharm et AstraZeneca 
(suédo-britannique)».
De son côté, le Pr. Bouamra a 
indiqué que les effets secondaires 
du vaccin AstraZeneca étaient 
faibles par rapport à ses bienfaits 
pour l’humanité. 

Pour sa part, le directeur général 
des structures sanitaires au 
ministère de la Santé, Pr. Lyes 
Rahal, également membre du 
Comité scientifique de suivi 
de l’évolution de la pandémie 
du Coronavirus, a affirmé que 
certains citoyens réticents au 
vaccin AstraZeneca ont été 
victimes de certains médias.
S’agissant des ruptures 
enregistrées ces des dernières 
semaines, M. Derrar a indiqué 
que les hautes autorités avaient 
pris des «mesures urgentes» pour 
l’acquisition graduelle de cette 
matière à la fin du mois d’avril et 
en début de mai prochain.
A ce propos, il a annoncé 
l’adoption de nouvelles méthodes 
de gestion de ces vaccins plus 
optimisées qu’auparavant.
Le dernier bilan du ministère de 
la santé fait état de 200 nouveaux 
cas et 9 décès durant les dernières 
24h.

Cent quatre-vingt-dix-
neuf (199) nouveaux 
cas confirmés de 

Coronavirus (Covid-19), 138 
guérisons et 9 décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, indique 
vendredi un communiqué du 
ministère de la Santé, de la 
Population et de la Réforme 
hospitalière.
Le total des cas confirmés de 
Coronavirus s’élève ainsi à 
120.562 dont 199 nouveaux 
cas, celui des décès à 3190 cas, 
alors que le nombre de patients 
guéris a atteint 84.038 cas, 
précise le communiqué.

Par ailleurs, 22 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
ajoute la même source.
En outre, 22 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant les 
dernières 24 heures, 21 autres 
ont enregistré de 1 à 9 cas, 
alors que 5 wilayas ont recensé 
plus de 10 cas.
Le ministère rappelle, par la 
même occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle exige 
de tout citoyen vigilance et 
respect des règles d’hygiène 
et de distanciation physique, 
tout en insistant sur le respect 
du confinement et du port du 
masque.

Le ministre de la Santé, 
de la Population et de la 
Réforme hospitalière, 

Abderrahmane Benbouzid 
a appelé à la dotation 
«permanente» des salles de 
cathétérisme cardiaque dans les 
régions intérieures du pays en 
matériel médical nécessaire à 
la prise en charge des malades, 
en application des orientations 
du président de la République 
inhérentes à l’amélioration de la 
qualité des prestations sanitaires, 
notamment les urgences cardio-
vasculaires.
Au terme d’une réunion 
d’évaluation avec les chefs des 
services cardiovasculaires dotés 
d’une salle de cathétérisme 
cardiaque dans les régions 
intérieures du pays, tenue 
en présence de cadres de 
l’administration centrale, M. 
Abderrahmane a donné une série 
d’instructions, a indiqué samedi 
un communiqué du ministère.
Il a également présenté des 
solutions liées essentiellement 
à la dotation «permanente» 
des salles de cathétérisme en 
matériel de prise en charge des 
malades et à la planification 
nationale en prévision de 

l’ouverture de nouvelles salles 
de cathétérisme en fonction des 
besoins de chaque région, outre 
la formation de médecins en 
cardiologie interventionnelle 
pour de meilleures performances.
Le ministre a préconisé, en 
outre, «l’unification» des 
contrats de maintenance pour 
réduire, au maximum, les pannes 
du matériel médical et la durée 
de sa maintenance, la formation 
de médecins spécialisés dans 
les urgences au niveau des 
établissements hospitaliers 
publics à travers les différentes 
régions du pays pour un meilleur 

diagnostic de la maladie, et 
la délivrance de certificat de 
spécialisation.
La réunion tenue avant-hier 
(jeudi) a été l’occasion pour 
évoquer l’état de mise en 
œuvre du plan national de 
prise en charge de l’infarctus 
du myocarde (IDM) appelé 
communément crise cardiaque 
à ??travers laquelle le secteur 
œuvre à «améliorer» la période de 
traitement, et «réduire» partant 
le taux annuel de mortalité par 
les maladies cardiovasculaires 
(34 % décès par an), a précisé le 
communiqué.
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Développement d’une application pour le dépôt 
en ligne des demandes d’actes d’urbanisme

“La majorité” des contrôleurs de commerce sont sur le terrain

AADl 2 :

30 avril, délai de rigueur 
pour le retrait des Ordres 

de versement de 
la première tranche

AcQUITTemenT De lA  VIGneTTe 
AUTOmObIle :

Les recettes-impôts ouvertes, 
exceptionnellement 

Le ministre de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et 
de la Ville, Tarek 

Belaribi, a indiqué jeudi 
dernier que son département 
ministériel avait développé 
une application pour le dépôt 
en ligne des demandes d’actes 
d’urbanisme, précisant qu’elle 
était en cours d’adoption par 
tous les secteurs concernés.
Lors d’une séance plénière 
consacrée aux questions 
orales au Conseil de la nation, 
le ministre a précisé que 
cette application permettra 
au concerné de déposer sa 
demande d’acte d’urbanisme 
via le site électronique activé 
au niveau du ministère de 
l’Habitat et du ministère de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du Territoire.

Une fois déposé en ligne, le 
dossier est automatiquement 
transmis aux différents 
intervenants du guichet unique 
qui peuvent le consulter 
en ligne, ce qui permettra 
de raccourcir les délais de 
transmission des dossiers fixés 
à huit (8) jours, a précisé le 
ministre.
Lors de la séance d’instruction 

de la demande programmée, 
les intervenants du guichet 
unique se prononcent 
immédiatement en ligne. Si 
la demande est acceptée, le 
demandeur en est informé par 
courriel. Il est alors tenu de 
s’acquitter de la taxe relative 
au permis de construire via le 
lien de e-paiement, après quoi 
il peut prendre rendez-vous 

pour se rendre à l’APC afin de 
récupérer la décision relative 
au permis de construire, a 
expliqué M. Belaribi.
Le ministre a rappelé les 
facilités administratives 
introduits par son département 
ministériel, dont la réduction 
du nombre des documents 
requis et des délais de 
traitement du dossier et ce à 
travers la création des guichets 
uniques.
Le ministre a précisé que la 
durée de remise du certificat 
d’urbanisme est fixée, à 
compter de la date du dépôt 
du dossier, à 15 jours et à un 
mois pour les permis de lotir 
et les permis de démolir. Pour 
les permis de morcellement, 
leur durée est fixée de deux 
à trois mois. Les permis de 
construire sont délivrés durant 

les 20 jours qui suivent la date 
du dépôt de la demande si 
approuvée.
M.Belaribi a fait savoir qu’il 
sera procédé à une large 
distribution des logements 
après le mois de Ramadhan 
au niveau des grands pôles 
urbanistiques de plusieurs 
wilayas du pays telles que 
Alger et Sétif, ainsi que le 
pôle urbain de Bejaia où tous 
les problèmes rencontrés ont 
été réglés ce qui a permis la 
préparation de pas moins de 
5000 unités ».
Le ministre a évoqué le dossier 
entrant dans le programme 
du gouvernement, à savoir la 
numérisation du permis de 
construire, dont le projet sera 
présenté aux autres secteurs 
pour adoption et partant, 
mettre fin à la bureaucratie.

La “majorité” des 
agents de contrôle et 
de la répression des 

fraudes sont sur le terrain et 
assurent “normalement” leur 
travail, a affirmé, à Alger, 
le ministre du Commerce, 
Kamel Rezig, assurant que la 
protection du consommateur 
constitue “une ligne rouge” 
pour son département.
“La plus grande partie des 
contrôleurs exerce sa mission 
de contrôle, aux côtés des 
services de sécurité au 
niveau des différents espaces 

commerciaux, notamment 
pour veiller à ce que les prix 
n’augmentent pas durant 
ce mois sacré”, a affirmé le 
ministre lors d’une visite au 
“Souk Errahma” de la place 
des martyrs à Alger.
Le ministre répondait à 
une question de l’APS à 
propos de l’impact d’une 
grève annoncée des agents 
de contrôle relevant de son 
département, sur l’efficacité 
des opérations de contrôle 
commercial.
Il a précisé dans ce sens que” 

la majorité des contrôleurs 
sont sur le terrain et veillent 
sur le pouvoir d’achat du 
citoyen”, ajoutant que les 
services concernés ont réalisé 
“des milliers d’opérations” 
de contrôles durant la 
dernière quinzaine et ont saisi 
des quantités considérables 
de produits alimentaires 
destinés à la spéculation.
Il a souligné, dans ce cadre, 
que toutes les opérations 
de saisies enregistrées sont 
régulièrement publiées par le 
ministère.

L’Agence nationale 
pour l’amélioration 
et le développement 

du logement (AADL), a fixé au 
vendredi 30 avril 2021, le délai 
de rigueur du retrait des ordres 
de versement (OV) inhérents à la 
première tranche  du programme 
AADL-2013.
Dans un communiqué publié, 
samedi sur son site officiel, AADL 
souligne que les souscripteurs 
visés étaient tenus  d’imprimer 
leurs OV au plus tard le 30 avril, 

«faut de quoi, ils seront annulés», 
prévient-elle.
Tout comme elle rappelle que tout 
OV non payé dans les délais est 
annulé, de facto.

La Direction générale des impôts (DGI) 
a décidé de l’ouverture de ses recettes 
d’impôts, à titre exceptionnel, hier  

samedi.
Dans son communiqué, la DGI rappelle que 
les propriétaires de véhicules de tourisme, 
véhicules utilitaires et de transport de 
voyageurs, étaient tenus de tenus de procéder 
à l’acquisition de leurs vignettes avant le jeudi 
29 avril 2021.
Elle souligne que «tout retard dans l’acquisition 
des vignettes, donnera lieu au paiement 
des amendes prévues par les dispositions 
de l’article 305 du code du timbre, soit une 
majoration de 50% pour les paiements effectués 
spontanément. Cette majoration est portée à 
100%, lorsque l’infraction est constatée par les 

agents habilités», prévient-elle ; non sans faire 
remarquer  que le duplicata des vignettes, n’était 
délivré qu’en cas de perte ou détérioration de la 
vignette originale. « Dès lors, il est exigé, pour 
toute demande de duplicata, la présentation du 
talon de la vignette, a- t- elle précisé.
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Agriculture : 
La priorité à l’investissement dans les produits de base

Remboursement des dettes d’entreprises en difficulté : 
247 dossiers supplémentaires acceptés

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement 
rural, Abdelhamid 

Hamdani a affirmé, jeudi 
dernier , que son secteur a 
pris une série de mesures 
relatives au développement de 
la production agricole, toutes 
filières confondues, en accordant 
la priorité aux investissements 
dans les produits de base de large 
consommation en vue de réduire 
la facture d’importation qui pèse 
lourdement sur le budget de 
l’Etat.
En réponse aux questions du 
membre du conseil de la nation 
lors d’une séance consacrée aux 
questions orales, M. Hamdani 
a évoqué les programmes de 
développement de la production 
notamment les produits de base, 
comme le blé et le lait pour 
limiter la dépendance du pays à 
l’étranger.
Des mesures ont été prises pour 
encourager les privés à investir 
dans les filières stratégiques à 
la faveur de la facilitation des 
procédures administratives pour 
obtenir le foncier agricole via 
le guichet unique existant au 
niveau de l’office national du 
développement de l’agriculture 
industrielle en terres sahariennes.
Un total de 136.000 hectares a 
été accordé, outre une superficie 
supplémentaire de 500.000 
hectares pour l’investissement, 
a rappelé le ministre, ajoutant 
que la priorité est accordée aux 
investisseurs dans les produits de 
base comme le blé et le lait.
Concernant l’approvisionnement 
des minoteries en blé, le ministre 
a fait savoir qu’une commission 

commune a été installée entre 
les ministères de l’agriculture, 
des finances et de l’industrie, 
pour examiner le dossier de plus 
de 200 minoteries et trouver les 
solutions aux problèmes liés 
à leur approvisionnement en 
matière première.
Il y a 400 minoteries et 
l’importation du blé en tant 
que matière première dépasse 
largement les besoins du marché, 
a indiqué le ministre.
«Est-ce qu’on doit importer pour 
combler les besoins du marché 

ou répondre aux besoins de ces 
minoteries qui veulent produire 
avec toutes leurs capacités en 
dépit des milliards de dollars qui 
coûte à l’Etat ? », s’est interrogé 
M. Hamdani.
Concernant l’investissement 
dans les laiteries et leur 
approvisionnement en lait, le 
ministre a affirmé que son secteur 
s’apprête à mettre en place une 
stratégie de distribution de lait 
subventionné en vue de l’assurer 
aux citoyens avec possibilité 
d’intégrer un grand nombre de 

laiteries dans cette démarche 
en fonction des quantités 
disponibles.
Les quantités de la poudre de 
lait sont fixées annuellement, 
puisque l’Etat consacre chaque 
année une enveloppe financière 
considérable pour importer cette 
matière qui connait une hausse 
dans les marchés mondiaux, a-t-
il expliqué.
Il a également plaidé pour 
l’encouragement de la production 
du lait frais en investissant dans 
cette filière stratégique.

Pour ce faire, a-t-il dit, «des 
mesures incitatives ont été prises, 
lesquelles consistent en l’octroi 
du foncier agricole pour l’élevage 
des animaux producteurs de 
lait et l’encouragement de la 
production du fourrage».
Estimant que les matières 
premières sont le véritable 
investissement, le ministre 
de l’Agriculture a affirmé 
que «l’investisseur ne doit 
pas dépendre des subventions 
de l’Etat pour les matières 
premières importées pour leur 
transformation, mais il doit en 
être le producteur d’au moins 
30% comme première étape», 
ajoutant qu’il y a des étapes pour 
la production locale de la matière 
première, en l’occurrence 
les céréales, les oléagineux 
et la betterave sucrière, et ce 
pour réduire la dépendance à 
l’extérieur.
En réponse à une question sur les 
obstacles auxquels se heurtent les 
opérateurs touristiques dans les 
villes touristiques qui sont aussi 
des villes agricoles ainsi que le 
refus des services agricoles de 
leur autoriser de lancer leurs 
projets, le ministre a indiqué 
que son département ministériel 
veuille à l’amélioration du 
niveau de la sécurité alimentaire 
du pays à travers la préservation 
et la valorisation du foncier 
agricole et l’aménagement, 
l’exploitation et l’élargissement 
des biens forestiers, en sus de 
la protection des plantes et des 
animaux, de l’encouragement 
de l’entrepreneuriat et de 
l’accompagnement des porteurs 
de projets.

L’Agence nationale 
d’appui et de 
développement de 

l’entrepreneuriat (ANADE) 
a accepté 247 dossiers 
supplémentaires pour le 
remboursement des dettes 
d’entreprises en difficulté, selon 
un communiqué du ministère 
délégué auprès du Premier 
ministre chargé de la micro-
entreprise qui assure de la 
poursuite de l’opération jusqu’à 
examen de toutes les demandes.
Dans le cadre de concrétisation 
des axes de la nouvelle stratégie 
adoptée pour la relance du 
dispositif de l’ANADE et la prise 
en charge des micro-entreprises 
en difficulté à travers le 
remboursement de leurs crédits ou 

la relance de leurs activités, selon 
le cas, une 5e séance de travail 
de la Commission de garantie, 
composée de représentants du 
Fonds de caution mutuelle de 
garantie risques/crédits jeunes 
prometteurs et de l’ANADE, 
s’est tenue jeudi 22 avril 2021.
Lors de cette réunion, tenue au 
siège de l’Agence,  500 dossiers 
déposés par les représentants des 
banques ont été examinés, dont 
247 dossiers de remboursements 
acceptés, pour plus de 37 mds 
centimes, en sus du report 
pour réexamen de 240 dossiers 
relatifs aux entreprises en 
activité qui seront accompagnées 
par l’ANADE à travers le 
rééchelonnement de leurs dettes 
à la faveur de plans de charges 

pour la relance de leurs activités, 
dans le cadre des conventions 
signées.
La même source fait état, 
également de la régularisation 
définitive de 8 dossiers par des 
propriétaires de micro-entreprises 
à travers le paiement de leurs 
créances auprès des banques et 
de l’Agence. Cinq dossiers ont 
été renvoyés aux banques car ne 
remplissant pas les conditions de 
remboursement, a-t-on précisé.
Ainsi, le nombre global des 
micro-entreprises en difficulté, 
dont les dossiers ont été étudiés 
s’élève à 2.515 dossiers, note le 
communiqué, qui précise que 
des séances sont programmées 
chaque jeudi.
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AnnAbA / sIDI AmAr

Plusieurs quantités de produits laitiers et denrées 
alimentaires impropres à la consommation saisis et détruits 

AnnAbA / GenDArmerIe nATIOnAle

Saisie d’un lot de bidons d’huile de table à Berrahal

AnnAbA / AnIe

La course aux législatives du 12 juin s’accélère…
Près de 100 dossiers déposés

AnnAbA / sAnTé

Ces boissons qui menacent la santé des consommateurs
Des sachets de citronnade (cherbet) sur la voie publique

Près de 400 litres de lait 
pasteurisé, sept litres de 
lait de vache, 24 litres de 

citronnade (cherbet), 30 litres 
de petit lait (Lben) impropres 
à la consommation ont été 
saisis et détruits au niveau de 
la commune de Sidi Amar. La 
saisie et la destruction de ces 
produits saisis et destinées à 
la commercialisation, a été 
réalisée au cours des contrôles 
des équipes de la DCP 
assistées par des éléments 
de la sureté nationale et 
l’inspection vétérinaire de la 

commune de Sidi Amar  ainsi 
que l’inspection régionale 
du commerce d’El Hadjar. 

Tous ces produits saisis ont 
été détruits par les mêmes 
services. A ce titre, des  

procès-verbaux ont été établis  
avec poursuites judiciaires 
à l’encontre des auteurs des 
infractions relevées pour "non 
observation des conditions 
d’hygiène et vente de produits 
impropres à la consommation», 
de conservation de produits 
périssables et  non-respect de 
la réglementation régissant 
les conditions d’hygiène 
des produits destinés à la 
consommation, mettant 
en danger la santé des 
consommateurs.
Sachant qu’un important 
dispositif de prévention a été 

mis en place par les services 
du commerce d’Annaba  
durant le mois de ramadhan, 
d’autant plus que dès le début 
du mois sacré, ces commerces 
illicites se sont multipliés un 
peu partout à travers la wilaya 
d’Annaba. La majorité de ces 
commerçants n’accordent 
aucune attention aux règles 
d’hygiène préconisées pour la 
santé publique. Des mesures 
sévères devraient être prises 
à l’encontre des commerçants 
avides du gain facile,  prêts  à 
mettre en danger la vies des 
citoyens.

Dans le cadre de la 
lutte contre toute 
forme de spéculation 

sur les produits alimentaires 
de large consommation, les 
éléments de la brigade de 
la gendarmerie relevant du 
groupement territorial de la 
commune de Berrahal ont 

saisie près de 55 bidons d’huile 
de table de 5 litres destinées à 
la contrebande, a-t-on appris, 
de source proche de ce corps 
de sécurité. Lors d’un point de 
contrôle routier, les éléments 
de la Gendarmerie nationale 
ont intercepté un véhicule de 
marque Renault Kangoo  sur 
la RN44  à l’entrée Ouest 

de la commune de Berrahal 
transportant 55 bidons de 
5 litres d’huile de table 
devant être acheminés hors 
wilaya et commercialisés 
sans facturation. Cette saisie 
a permis l’arrestation un 
homme âgé de 42 ans, le mis 
en cause a été présentés par 
devant la justice.

Au lendemain de la 
prorogation de la date 
butoir de dépôt des 

formulaires des candidatures 
aux élections législatives du 
12 juin prochain initialement 

prévue au 22 avril et qui vient 
d’être renvoyée pour 5 jours au 
28 avril 18 heures en vertu des 
dispositions de l'ordonnance 
05-21 du 22 avril  modification 
relative au régime électoral, la 
course à ce scrutin s’accélère. 

En effet jeudi matin on a 
rencontré des postulants 
à ce scrutin du printemps 
se renseigner sur  l'horaire 
butoir de dépôt des dossiers 
et le nombre des signatures 
exigées par la réglementation. 

A Annaba, on apprend de 
source sure que plus de 95 
formulaires sont enregistrés 
par l'autorité indépendante des 
élections (ANIE) jusqu' à ce 
jour entre les listes des partis 
et les indépendants.

Encore méconnue, il y 
a quelques années, la 
boisson communément 

appelée ‘’cherbet’’ fait de plus 
en plus d'adeptes parmi les 
Annabis en cette période de 
jeûne, Mais là où le danger est 
vraiment présent, c'est que ces 
liquides foisonnent dans les 
marchés et dans les quartiers 
et sans aucun contrôle, ni 
étiquette sur la composition 
ni l’origine de cette boissons 
rafraichissante. Il existe deux 

sortes de boissons ‘‘cherbet’', 
celle préparée à la maison 
et vendue dans des sachets 
transparents au litre. On les 
retrouve dans des magasins 

ouverts pour la circonstance, 
où des jeunes aux mains sales 
les préparent dans des bacs en 
plastique ou en acier ouverts à 
tous les vents. Même l'eau avec 
laquelle ces jus sont préparés 
n'est pas toujours potable, quant 
aux ‘ingrédients', il faudrait les 
connaître avant de pouvoir les 
situer, mais c'est à priori des 
produits dangereux, car n'ayant 
fait l'objet d'aucune analyse. 
Cette boisson est conditionnée 
dans des sacs en plastique sans 
étiquetage, alors que la loi 

l'exige. Elle est aussi vendue 
dans des bouteilles en plastique 
d'eau minérale récupérées, 
alors que ces mêmes bouteilles 
sont en principe jetables et non 
récupérables. L’un des experts 
en nutrition a indiqué que la 
composition est un mélange 
dangereux d'eau souvent non 
contrôlée lequel contient 
de l'acide citrique pour ne 
pas évoquer l'utilisation de 
colorants alimentaires et les 
arômes artificiels, qui sont 
des produits chimiques et 

constituent une menace pour 
la santé des consommateurs 
en l'absence d'étiquetage 
qui mentionne le nom du 
produit, le type de sachets, 
ni encore moins le non du 
fabricant et même la date 
d'expiration. Nous ne parlons 
pas là de la boisson ‘'cherbet'' 
produite à l’usine, identifiée, 
localisée et contrôlées, avec la 
dénomination vendue chez les 
épiciers et les superettes qui les 
conservent au frais, dans des 
réfrigérateurs en service.

Tayeb Zgaoula

Imen.B

Imen.Boulmaiz

Sarah Yahia
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Recourir à des mesures coercitives pour lutter 
contre les agressions sur les réseaux AEP

BATNA : Souk Errahba, destination privilégiée 
pour les mères de famille

Le ministre des Ressources 
en eau, Mustapha Kamel 
Mihoubi, a souligné, jeudi 

dernier, à Tébessa, la “nécessité 
d’intensifier le contrôle pour 
lutter contre les branchements 
illicites et les agressions sur 
les réseaux d’alimentation en 
eau potable en recourant à des 
mesures coercitives à l’encontre 
des contrevenants’’.
Lors de l’inspection de la station 
d’épuration des eaux usées de la 
commune de Tébessa, dans le 
cadre de sa visite de travail dans 
la wilaya, le ministre a indiqué 
que les agressions sur les réseaux 
de distribution d’eau par des 
branchements illicites réduit les 
quantités d’eau potable desservies 
aux habitants et provoque une 
perturbation de la distribution.
Le ministre a donné des 
instructions, dans ce contexte, 
aux responsables du secteur 

des ressources en eau pour 
“coordonner avec les autorités 
locales et réactiver le rôle de la 
police de l’eau afin de surveiller 
les réseaux, recenser les atteintes 
et recourir à des mesures 
coercitives ainsi qu’aux instances 
judiciaires pour mettre fin à ces 
pratiques illicites qui affectent 
d’une manière négative le service 

public”.
Par ailleurs, M. Mihoubi a suivi 
un exposé relatif à son secteur 
dans la wilaya de Tébessa 
qui compte 795.000 habitants 
approvisionnés par des eaux 
souterraines à hauteur de 83 %, 
alors que six communes du Nord 
de la wilaya sont alimentées par le 
barrage d’Ain Dalia de la wilaya 

de Souk Ahras.
Celles-ci seront approvisionnées 
à compter de ce jour à partir du 
barrage Ouldjet Mellegue de la 
commune de Ouenza, après la 
mise en service de la station de 
traitement et de pompage de cet 
ouvrage hydraulique.

Selon les explications fournies 
au ministre sur place, l’unité de 
Tébessa de l’Algérienne des eaux 
(ADE) gère l’alimentation en eau 
potable dans 15 communes, tandis 
que cette gestion est assurée par 
les services communaux dans 13 
autres communes.
L’approvisionnement en eau y est 
en moyenne assuré entre une fois 
tous les deux jours, à une fois tous 
les six jours.
Le ministre a exprimé, à ce propos, 
son mécontentement devant cette 
situation et mis l’accent sur la 
nécessité de prendre toutes les 

mesures pour parvenir à une 
distribution équitable de l’eau et 
assurer l’accès à cette ressource 
vitale dans toutes les régions par 
l’intensification de la prospection 
dans les régions disposant de 
ressources souterraines, la 
réalisation de nouveaux forages, 
l’élargissement des réseaux et 
la lutte contre les branchements 
illicites et les fuites.
M.Mihoubi a clôturé sa visite 
par l’inspection du projet de 
raccordement de trois puits 
profonds dans la région d’Ain 
Chebrou (Tébessa) au réseau 
d’électricité pour renforcer 
l’approvisionnement des 
communes de Tébessa, El 
Aouinet, Morsott et Bir Dhab 
en eau potable dont le taux 
d’avancement des travaux atteint 
actuellement 75 %, accordant “un 
délai de 20 jours” pour leur mise 
en service.

Le très ancien marché aux 
épices “Souk Errahba”, 
du centre-ville de Batna 

devient, chaque mois de Ramadhan, 
une destination privilégiée pour 
les mères de familles en quête de 
condiments indispensables pour 
assaisonner les mets de la meïda 
du f’tour.
Les femmes qui fréquentent ce 
lieu, devenu avec le temps un 
pan de la mémoire de la capitale 
des Aurès, y trouvent tout ce 
qu’elles désirent comme épices et 
condiments savamment étalés pour 
attirer l’attention des visiteurs.
Outre les incontournables graines 
de coriandre, le carvi, poivre noir et 
blanc, ras El hanout (un mélange de 
plusieurs épices) et le Frik (grains 
de blé concassés) essentiel pour 
la chorba, les clientes demandent 
également les ingrédients 
nécessaires à la confection des 

plats sucrés notamment les fruits 
secs comme les raisins, les abricots 
et les pruneaux, confie à l’APS, 
Walid Aïssa, commerçant au 
marché d’Errahba.
Selon Aïssa qui a hérité ce métier 
de son père et de son grand-
père, la dynamique du mois de 
Ramadhan installe “une ambiance 
particulière” à Souk Errahba où 
les commerçants entament les 
préparatifs plusieurs semaines à 
l’avance en choisissant avec soin 
leurs marchandises.
De nombreuses femmes 
rencontrées par l’APS au niveau de 
Souk Errahba, déambulant entre ses 
échoppes exiguës, affirment que ce 
lieu est un marché aux épices par 
excellence dont la fréquentation 
s’intensifie particulièrement durant 
le mois de Ramadhan.
“Bien que le commerce des épices 
se soit développé au cours des 

dernières années à travers la ville 
avec l’apparition de multiples 
commerces spécialisés, le vieux 
souk Errahba conserve sa position, 
son aura et ses fidèles clients et 
clientes”, assure dans ce contexte, 
Fatima Beghiani qui confie faire 
partie avec ses filles des “fidèles 
clientes du marché Errahba”.
“Ma relation avec les marchands 
d’Errahba est bâtie sur la confiance 
et auprès d’eux je trouve tout ce 
que je souhaite en plus de la qualité 
qui donne à mes plats un goût 
succulent”, a ajouté cette dame qui 
ne s’imagine pas acheter ses épices 

ailleurs.
Outre les épices traditionnelles et 
les mélanges spéciaux préparés 
par les vendeurs d’Errahba 
qui cumulent plusieurs années 
d’expérience, “la mère de famille 
trouve aussi de nouvelles épices 
sur le marché local à l’instar du 
+cari et sumac+, utilisées pour 
assaisonner les viandes en plus de 
conseils d’utilisation prodiguées 
par le vendeur”, souligne de son 
côté Zineb A.
Dans ce même contexte, Amar 
Sersar, vendeur à Souk Errahba 
depuis près de 40 ans, relève 
que “les marchandises étalées à 
Errahba ont évolué sensiblement 
ces dernières années et attirent 
même des clients des wilayas 
avoisinantes par leur qualité 
excellente, avant et pendant le 
Ramadhan”.
Selon Amar dont l’échoppe se 

trouve en plein centre d’Errahba, 
ce marché était durant les années 
1940 une grande place à ciel ouvert 
dédiée au troc et à la vente des 
produits artisanaux, notamment 
le miel, d’hane (beurre salé), les 
dattes et les fèves sèches.
“L’histoire de Souk Errahba se 
confond avec celle de l’antique 
Batna dont elle a fini par en 
constituer un des emblèmes, ce qui 
a accru l’attachement des habitants 
de la capitale des Aurès pour ce lieu 
particulier”, ajoute Amar Sersar.
Situé au centre-ville de Batna, 
derrière le théâtre régional Dr. 
Salah Lombarkia à l’endroit 
appelé localement “El Fouala”, 
Souk Errahba connait une grande 
dynamique toute l’année qui 
s’accroit toutefois durant les fêtes 
et les occasions.

el bOUnI / lUTTe cOnTre lA  DrOGUe  

Saisie de 1161 comprimés psychotropes 
et arrestation d’un narcotrafiquant

Les éléments du 
groupement régional 
de la gendarmerie 

d’El Bouni ont  réussi, en 
fin de cette semaine, un 
véritable coup de filet en 
procédant à l’arrestation d’un 
narcotrafiquant, âgé de 29 
ans,  qui s’adonnait à la vente 
de substances psychotropes.  
C’est en effet une véritable 
officine qui a été découverte 

dans son domicile. Les 
gendarmes, avaient organisé 
une perquisition après 
avoir obtenu le mandat 
nécessaire  et n’ont pas 
été surpris de découvrir au 
domicile du mis en cause, 
sis la cité Sidi Salem,  une 
si importante  quantité 
de comprimés, soit 1161 
comprimés psychotropes 
de type Prégabaline bien 
dissimulés ainsi qu’une forte 

somme d’argent et des armes 
blanches. Cette opération 
s’inscrit dans le cadre des 
efforts déployés par les 
éléments de la gendarmerie 
nationale  pour lutter sans 
relâche contre la drogue et 
les psychotropes. Le mis en 
cause a été placé en garde à 
vue tandis qu’une enquête 
plus approfondie a été menée 
sur instruction des autorités 
judiciaires.

Sarah Yahia



AlGer : 

campagne de sensibilisation à la prévention 
des accidents de la circulation

JIJel :

la mosaïque découverte a subi une destruction quasi-totale

les parties de pétanque attirent la foule à Tissemsilt

Les services de Sûreté de la 
wilaya d’Alger ont organisé 
jeudi, juste avant l’heure de 

l’Iftar, une sortie de sensibilisation 
à la prévention des accidents 
de la circulation, sous le slogan 
“Ensemble pour un Ramadhane sans 
accidents de la route”, selon aps.
Organisée à Dar El Beida, Oued 
Ouchayeh (Bachdjerrah) et Bir 
Mourad Rais, cette campagne de 
sensibilisation vise à réduire les 
accidents de la circulation et à 
sensibiliser les usagers de la route à 
l’importance du respect du code de 
la route, notamment en ce mois sacré 
où les accidents de la circulation se 

multiplient quelques heures avant 
l’Iftar.
Au cours de cette sortie, des dépliants 
ont été distribués contenant des 
règles sur la sécurité routière, ainsi 
que des explications aux conducteurs 
sur le risque de l’excès de vitesse et 
de la conduite en cas de fatigue.
A ce titre, le lieutenant de police, 
Amine Chergui, chef de la Cellule 
d’écoute et d’activité préventive 
au niveau de la circonscription 
administrative de Dar El Beida a 
indiqué que cette campagne s’inscrit 
dans le cadre de la poursuite de 
la campagne nationale lancée par 
la Direction générale de la Sûreté 

nationale (DGSN) sur la sécurité 
routière.
Lors de cette sortie, a-t-il précisé, les 
usagers de la route ont été exhortés 

à éviter la conduite en cas de fatigue 
et l’excès de vitesse, notamment 
quelques minutes avant l’heure de 
l’Iftar.

La mosaïque 
découverte à Jijel a 
subi “une destruction 

quasi-totale”, a affirmé, 
jeudi, Lyes Arifi chercheur 
en archéologie au Centre 
national de recherche en 
archéologie (CNRA), ayant 
été dépêché par le ministère 
de la Culture et des Arts, 
selon aps.
Dans une déclaration à 
l’APS, M. Arifi a indiqué que 
le constat effectué, jeudi, a 
fait état d’ “une destruction 
quasi-totale de la mosaïque”, 

comparativement aux photos 
et aux vidéos diffusées et 
postées par les réseaux 
sociaux au moment de la 
découverte de la mosaïque 
archéologique .
Selon le chercheur, les 
aspects historiques et 
archéologiques relatifs à la 
mosaïque seront déterminés 
sur la base des parties 
restantes.
Après avoir constaté de visu 
l’état de la mosaïque, il a été 
procédé à l’évaluation des 
grands dégâts causés du fait 

des travaux de terrassement, 
a fait savoir M. Arifi qui a 
ajouté qu’un dossier sera 
élaboré sur l’état des parties 
restantes de la mosaïque et 
sera transmis aux concernés 
en vue de prendre les 
dispositions nécessaires.
Pour rappel, la mosaïque avait 
été découverte lorsqu’un 
particulier procédait à la 
démolition d’une vieille 
bâtisse au centre-ville de 
Jijel et à l’entame de la 
construction d’une autre, a 
ajouté la même source.

Les parties de pétanque 
font l’évènement 
lors des soirées 

ramadanesques dans les 
différents quartiers de la ville 
de Tissemsilt où les jeunes 
s’adonnent avec joie à cette 
discipline sportive qui attire 
de plus en plus de pratiquants, 
selon aps.
Cela se vérifie à travers 
l’improvisation de terrains 
dédiés à ce jeu au niveau du 
centre ville et autres quartiers. 
Même les jardins publics 
sont transformés désormais à 
des “arènes” de ce sport qui 
voit sa cote grimper chez les 
habitants de Tissemsilt en ces 
soirées ramadanesques.
D’ailleurs, dès la rupture 
du jeûne, les amateurs de la 
pétanque, qu’ils soient joueurs 
ou spectateurs, se dirigent 
vers les nouveaux “terrains” 
dédiés à ce sport éparpillés sur 

plusieurs quartiers à l’image 
de ceux des “320 logements”, 
“Abdelhak Benhamouda”, 
“El Merdja”, “Plateau”, “Ain 
El Bordj”, “Sidi Khelifa” et 
autres.
Les jeunes passionnés de ce 
sport, en particulier ceux âgés 
entre 17 et 25 ans, organisent 
des mini-tournois de quartiers 
afin de rompre la routine et 

passer un moment agréable 
chaque soirée du Ramadhan. 
Tout cela, dans une ambiance 
de rivalité et de joie qui 
attire un nombreux public, 
dont certains n’hésitent pas à 
choisir leur camp donnant un 
cachet spécial aux débats.
Cela explique le fait que la 
pratique de ce sport, notamment 
à travers l’organisation de 

mini-tournois pendant ces 
soirées, ne cesse de gagner 
en popularité dans la ville 
de Tissemsilt, ce qui a 
donné naissance à des noms 
distingués dans les spécialités 
du jeu long et court, à l’image 
du feu Merkane Djelloul.
L’extension du réseau 
d’éclairage public dans de 
nombreux quartiers de la ville 
a contribué aussi à l’essor 
de cette discipline  et à faire 
perdurer les parties de jeu 
jusqu’a des heures tardives de 
la nuit .
Cette passion s’est emparée 
d’Abderrahmane, un jeune 
de 20 ans, qui se “réjouit” 
du plaisir suscité par ce jeu 
qui rassemble des amis dans 
un esprit de compétition 
tranquille, ajoutant que 
cela me pousse à prendre 
le chemin de l’air de jeu où 
sont organisées les parties de 

pétanques  “dès que je termine 
la prière de Tarawih”.
Et de poursuivre: “L’ambiance 
de ce jeu diffère grandement 
des jeux et activités que nous 
pratiquions dans le passé. 
Contrairement au vacarme 
marquant les matchs de 
football ou le jeu de dominos, 
etc., le pétanque se pratique 
avec enthousiasme dans une 
atmosphère de calme exigée 
par le jeu, qui a besoin de 
concentration et de précision”.
De son coté, Hadj Benchergui 
(77 ans) se remémore des 
souvenirs de sa jeunesse avec 
la pétanque, alors qu’il suit 
avec passion les parties des 
jeunes de sa ville lors des mini-
tournois du jeu court, dont 
celui qui se déroule au quartier 
“Abdelhak Ben Hamouda”, en 
présence de plus de 30 jeunes 
de ce quartier.
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Séisme de 3,0 
degrés près 
de Guelma

Un séisme de 3,0 degrés 
sur l’échelle ouverte de 
Richter a été enregistré 

samedi à 00h09 près de 

Hammam Debagh, dans la 

wilaya de Guelma, annonce 

le centre de Recherche en 

Astronomie, Astrophysique et 

Géophysique (CRAAG) dans 

un communiqué, selon aps.

Le tremblement de terre a été 

localisé à 7 km au sud-est de 

Hammam Debagh, dans la 

wilaya de Guelma, précise t-on 

de même source.



France
Au commissariat de Rambouillet, une brève 
« scène d’horreur » et la peur qui s’installe

Vaccin contre le Covid-19 
les autorités sanitaires américaines donnent leur aval pour 

la reprise de la vaccination Johnson & Johnson

La Corée du Nord rouvre sa frontière avec la Chine

Une agente administrative a 
été poignardée, vendredi, 
dans l’hôtel de police 

où elle travaillait. Ses collègues 
ont abattu son agresseur, mais 
l’arrivée des secours n’a pas 
permis de la sauver, selon le 
monde fr
De leur poste d’accueil situé au 
rez-de-chaussée du commissariat 
de Rambouillet (Yvelines), où 
travaillait Stéphanie M. depuis 
vingt-huit ans, ses collègues 
ont assisté, impuissants, à son 
assassinat. Aux alentours de 14 h 
20, vendredi 23 avril, Jamel G., un 
ressortissant tunisien de 36 ans, a 
poignardé à la gorge la mère de 
famille de 49 ans après s’être 
engouffré à sa suite dans le sas de 
sécurité de l’hôtel de police.
La « scène d’horreur », selon 
un témoin, n’a pas duré 
plus de quinze secondes. Le 

temps pour les policiers de 
se précipiter au secours de la 
secrétaire mortellement blessée 
– chargée, notamment, de la 
gestion des statistiques liées aux 
contraventions, elle retournait à 
son bureau après s’être absentée 
pour renouveler son disque de 

stationnement –, de débloquer la 
porte du sas et, après deux tirs, 
de neutraliser « un assaillant 
toujours véhément ». L’arrivée 
des secours n’a pas permis de 
sauver Stéphanie M., mère de 
deux enfants de 13 et 18 ans.
L’assassin, Jamel G., était né 

en octobre 1984 dans l’est de la 
Tunisie. Inconnu des services de 
police comme de renseignement, 
il ne s’était signalé que par 
quelques contraventions pour 
son scooter et vivait discrètement 
dans une maison située en bordure 
de la D906, à l’écart du paisible 
centre-ville de Rambouillet, 
où réside également son père. 
Arrivé en France en 2009, il avait 
un temps vécu à Thiais (Val-
de-Marne) avant de bénéficier, 
en 2019, d’une autorisation 
exceptionnelle de séjour salarié, 
puis d’une carte de séjour en 
décembre 2020, valable jusqu’en 
décembre 2021, selon le Parquet 
national antiterroriste.
D’après l’Agence France-Presse, 
l’homme aurait relayé sur son 
compte Facebook des posts 
dénonçant les prises de position 
de l’éditorialiste du Figaro 

Eric Zemmour et critiquant l’« 
islamophobie » avant, à compter 
d’avril 2020, de multiplier les 
références au Coran et à une 
pratique pieuse de l’islam. « 
Mais,précise une source policière, 
il n’était pas suivi pour une 
quelconque radicalisation. »
Les habitants choqués
En début d’après-midi, vendredi, 
Jamel G. avait été aperçu à 
proximité du commissariat de 
Rambouillet en train de consulter 
son téléphone portable, une 
attitude évoquant a posteriori 
des repérages avant de passer 
à l’action. Ce comportement 
– associé à une apparente 
préméditation et à un mode 
opératoire typique des attaques « 
low cost » menées ces dernières 
années par les terroristes 
djihadistes – a motivé la saisine 
du Parquet national antiterroriste.

La campagne utilisant ce 
produit avait été suspendue 
aux Etats-Unis le 13 avril, 

après des cas rares de thrombose. 
De son coté, L’Agence européenne 
des médicaments a affirmé que les 
bénéfices d’un autre vaccin, celui 
d’AstraZeneca, continuaient de 
l’emporter sur les risques, selon le 
monde fr.
Les autorités sanitaires 
américaines ont donné, vendredi 
23 avril, leur autorisation à la 
reprise de la vaccination avec le 
produit de Johnson & Johnson aux 
Etats-Unis, suspendue le 13 avril 
après des cas rares de thrombose.
« L’utilisation du vaccin contre 
le Covid-19 de Janssen devrait 
reprendre aux Etats-Unis », ont 
dit dans un communiqué les 
Centres de lutte et de prévention 

des maladies (CDC) et l’agence 
américaine des médicaments, la 
FDA, jugeant que les bénéfices 
du vaccin l’emportaient sur les 
risques chez les personnes âgées 
de 18 ans et plus.
La pause dans l’utilisation 
du vaccin mis au point par le 
laboratoire américain avait été 
décidée afin d’enquêter sur 
plusieurs cas de femmes ayant 
développé des cas graves de 
caillots sanguins en association 
avec des bas niveaux de plaquettes 
après son injection.
« La FDA et les CDC sont confiants 
dans le fait que ce vaccin est sûr 
et efficace dans la prévention du 
Covid-19 », ont affirmé les deux 
agences. « Pour l’instant, les 
données disponibles suggèrent 
que le risque » de thrombose « est 

très bas, mais la FDA et les CDC 
resteront vigilants et continueront 
d’enquêter sur ce risque », selon 
le texte.
Plus tôt vendredi, des experts de 
l’autorité de santé américaine 
avaient recommandé la reprise 
de la vaccination avec le produit 
de Johnson & Johnson, qui a déjà 
été administré à 7,98 millions de 
personnes aux Etats-Unis. Selon 
des données présentées vendredi, 
sur 3,99 millions de femmes 
vaccinées, 15 ont développé des 
cas graves de caillots sanguins, et 
trois sont mortes.
Certains experts ont notamment 
souligné vendredi les bénéfices 
de ce vaccin à dose unique, 
pouvant être conservé dans 
les réfrigérateurs et atteindre 
plus facilement les groupes 

vulnérables. « Il serait 
préjudiciable de supprimer un 
vaccin qui peut être administré en 
dose unique et qui a la préférence 
de la communauté hispanique », 
a estimé le docteur Jose Romero, 
chef du comité d’experts.

Outre Johnson & Johnson, les 
Etats-Unis administrent en 
majorité les vaccins Pfizer-
BioNTech et Moderna, qui 
utilisent la technologie de l’ARN 
messager et nécessitent deux 
injections.

Afin d’éviter le risque d’une nouvelle crise 
humanitaire, Pyongyang reprend ses échanges 
avec son allié chinois, selon le monde fr.

Après quinze mois d’auto-isolement pour prévenir des 
risques de contagion par le Covid-19, la République 
populaire démocratique de Corée (RPDC) rouvre ses 
frontières avec la Chine – son principal partenaire 
commercial – et doit bientôt faire de même avec la Russie. 
Selon les statistiques douanières chinoises, en mars, les 
exportations en RPDC se sont chiffrées à 13 millions de 
dollars (environ 10,7 millions d’euros), une augmentation 
en valeur de plus de 90 % par rapport à février.
Depuis janvier 2020, lorsque la RPDC commença à 
se claquemurer, les échanges avec la Chine étaient 
pratiquement tombés à zéro. Bien que les trafics divers 
et la contrebande aient pallié jusqu’à un certain point 
cet effondrement, la fermeture des frontières, conjuguée 
aux sanctions internationales, avait étouffé une économie 

poussive, aggravant les pénuries dont souffre la population.
« La pire des situations »
Les importations de ces dernières semaines sont 
principalement des engrais, afin d’éviter un nouveau recul 
de la production agricole. Mais réapparaissent aussi, dans 
des magasins de Pyongyang, des produits non essentiels 
(chocolat, fruits séchés, etc.), qui avaient disparu des 
rayons. Les pénuries – notamment de médicaments – 
avaient été signalées par un message diffusé le 1er avril sur 
la page Facebook de l’ambassade de Russie à Pyongyang.
L’auteur faisait état du départ de la plupart des diplomates 
et du personnel des organisations humanitaires 
internationales, en raison de ces pénuries et de 
l’impossibilité d’assumer leurs missions. La fermeture 
des frontières a en particulier paralysé l’acheminement 
de l’aide humanitaire, bloquée dans des entrepôts à la 
frontière, destinée aux couches les plus vulnérables de la 
population (40 %), souffrant de malnutrition chronique.
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L’Armée sahraouie mène de nouvelles attaques 
contre les positions des forces de l’occupation 

marocaine le long du mur de sable

Toujours pas de justice pour les victimes du coup d’État au 
Mali, pointe Amnesty

IsrAËl:

Tirs de roquettes depuis Gaza, nouveaux 
accrochages à Jérusalem

cOVID-19: 
Poutine décrète 

10 jours 
fériés en mai 
pour contrer 
l’épidémie BIR LAHLOU - Les 

unités de l’Armée 
populaire de libération 

sahraouie (APLS) ont mené 
des attaques intenses ciblant 
les tranchées des forces de 
l’occupant marocain, dans des 
points distincts du mur de la 
honte, selon le communiqué 
militaire n 163 du ministère 
sahraoui de la Défense.
Dans la journée de jeudi, 
les unités de l’APLS ont 
bombardé la zone d’Oum El 
Dakn dans le secteur d’Al-
Bikari.
Ce vendredi, les unités de 
l’APLS ont bombardé les 
retranchements des forces 

d’occupation marocaine 
dans la zone de Dous dans le 
secteur d’Al-Bikari, précise le 
communiqué qui signale des 
colonnes de fumées depuis la 

position ciblée.
Les unités de l’APLS ont 
bombardé la zone de Touarchit 
dans le secteur d’Oum Adrika, 
la zone d’Abirat Tnouchad 

et de Rouss Aoudiat Al-
Dhamrane (secteur Mehbes) 
et la zone d’Al-Rafrafiat 
(Secteur El Guelta). Des 
colonnes de fumées ont été 
aperçues depuis la position 
ciblée.
Les unités de l’APLS ont 
également ciblé la zone de 
Ajbilet El Khodhr (Secteur 
El Guetla) et le nord d’Arbib 
Assouilem (Secteur Haouza).
Les attaques de l’APLS se 
poursuivent contre les forces 
d’occupation qui subissent 
de lourdes pertes humaines et 
matérielles le long du mur de la 
honte, ajoute le communiqué.

Après une première 
enquête en juillet 
sur la contestation 

au régime d’IBK à Bamako, 
Amnesty International a publié 
ce 23 avril un nouveau rapport 
qui confirme la violation des 
droits de l’homme des forces 
de sécurité par l’usage de la 
force « excessive » et d’armes 
à feu ayant causé au moins 
18 morts à Sikasso, Bamako 
et Kayes. De plus, le rapport 
affirme qu’au moins quatre 
personnes ont perdu la vie 
après avoir été blessées par 
balles lors du coup d’État du 
18 août 2020.
 « Les victimes et les familles 

de victimes se portent très 
mal, elles ont été un peu 
déçues, parce qu’à l’annonce 
de l’ouverture de l’enquête 
sur les tueries de juillet et août 
dernier, ça avait fait renaitre 
un certain espoir chez eux. »
Pour Ramata Guissé directrice 
exécutive d’Amnesty 
International au Mali, les 
décès et les blessures subies 
par les manifestants à 
Kayes, Sikasso et Bamako, 
ainsi que pendant le coup 
d’État du 18 août 2020, ne 
doivent pas être oubliés. 
Dans un rapport intitulé « 
Tuées, blessées et oubliées 
? Justice pour les personnes 

tuées lors de manifestations 
et du coup d’État au Mali », 
l’organisation internationale, 
au-delà de tenter d’établir 
les faits, leur rend hommage. 

Les témoignages sont précis 
et les photos de certains 
défunts publiées. L’objectif 
: sensibiliser et réclamer 
justice.

Les États-Unis ont 
exprimé leur « profonde 
préoccupation » face 

à « l’escalade de la violence 
à Jérusalem » où plus de 120 
personnes ont été blessées 
ce jeudi soir 22 avril dans 
des heurts entre Palestiniens 
et juifs d’extrême droite. 
Washington dénonce des « 
discours de haine » et appelle la 
police israélienne à assurer « la 
sécurité et les droits de tous ». 
De nouveaux incidents ce 
vendredi soir à Jérusalem et 
en Cisjordanie ont opposé des 
centaines de Palestiniens aux 

forces de sécurité israéliennes. 
Mais le centre de gravité de 
ce nouvel accès de tension 
s’est transporté cette nuit à 
la frontière entre Israël et la 
bande de Gaza. Pas moins 
de 36 roquettes ont été tirées 
depuis le territoire palestinien 
sur les localités israéliennes de 
la région. Six d’entre elles ont 
été interceptées par le système 
anti-missile Dôme de fer. Les 
autres ont atterri dans des 
secteurs non habités sans faire 
ni blessé ni dégât.
L’aviation israélienne a riposté 
et s’est attaqué, selon un 

communiqué officiel, à des 
infrastructures souterraines 
et aussi à des sites de tirs de 
roquettes. Il faut souligner 
que ce sont deux organisations 
non affiliées au Hamas qui 
revendiquent ces tirs : les 
brigades des martyrs d’Al-
Aqsa, la milice du Fatah à Gaza, 
et les Brigades d’Abou Ali 
Moustapha la branche armée du 
Front populaire de libération de 
la Palestine (FPLP).
Tôt ce samedi matin, les 
habitants du sud d’Israël 
proches de la frontière de 
Gaza ont été priés de rester 

à proximité des abris. Les 
activités agricoles et autres ont 
été suspendues. Mais toutes ces 
directives ont été ensuite levées, 
ce qui signifie en général qu’un 

accord tacite a été obtenu pour 

un retour au calme qui reste, 

selon la formule habituelle, très 

tendu, à ce stade du moins.

Face à une 
troisième vague de 
contamination, le 

président russe Vladimir 
Poutine a décrété ce vendredi 
dix jours fériés le mois 
prochain. La situation sanitaire 
en Russie est d’autant plus 
préoccupante que la campagne 
de vaccination contre le 
Covid-19 a pris beaucoup de 
retard.
La Russie se targuait d’avoir 
maîtrisé l’épidémie de Covid-19 
et se félicitait de la levée de 
la plupart des mesures de 
restriction prises à l’automne 
dernier pour lutter contre la 
maladie. Mais face au nombre 
de cas enregistrés depuis le 
début de mois d’avril, entre 
8 000 et 9 000 par jour, les 
autorités s’inquiètent à présent 
d’une possible dégradation de 
la situation.
Pour l’éviter, le président russe 
va donc rendre fériés les jours 
travaillés entre les deux ponts 
du mois de mai : du 1er au 
10, les Russes seront invités à 
rester chez eux ou dans leurs 
datchas, au lieu de se rendre 
sur leurs lieux de travail.

Dimanche 25 Avril 2021

10 International SeybouSe Times



Dimacnhe 25 Avril 2021

12 Sport National

C’est vers Islam Slimani 
que Juninho et Rudi 
Garcia se sont tournés 

l’hiver dernier. L’ex du CRB est 
venu renforcer pour un an et demi 
un effectif orphelin de Moussa 
Dembélé, parti en prêt à l’Atlético 
Madrid. Si l’international algérien 
a rapidement déclaré se sentir 
comme sur sa terre natale à Lyon, 
est-ce que la Ville des Lumières 
se sent fièrement défendue par 
Islam Slimani ? Retour sur ses 
premiers pas.

Une arrivée controversée
Slimani n’était pas l’attaquant 
rêvé par les supporters de 
l’Olympique Lyonnais. Pas 
l’archétype du joueur moderne, 
un physique auquel on le réduit 
souvent, et issu du championnat 
algérien. Autant de stigmates 
collés à la peau du joueur. Le 
parcours récent d’Islam le révèle : 
boudé après un passage remarqué 
à Monaco, il aura fallu six longs 
mois pour qu’un club s’intéresse 
à lui.
Son arrivée est d’ailleurs marquée 
par un certain scepticisme. Les 
supporters lyonnais critiquent le 
choix de leur direction d’avoir 
fait confiance, pour les 18 
prochains mois, à un joueur de 
32 ans qui n’a pas joué depuis 
le début de saison. Pour preuve, 
15 jours après son arrivée, Rudi 
Garcia faisait le point sur un état 
physique dégradé mais pourtant 
encourageant : « On avait 
besoin de le remettre à niveau 
physiquement. Il n’a pas joué 
depuis le début de saison. Islam 

est en progression, il a fait du 
travail en plus ».
Malgré un discours de façade 
bienveillant, Slimani n’est que 
très peu utilisé par son technicien 
: lors de ses 8 premiers matchs de 
championnats, il ne dispute que 
91 minutes de jeu. Une traversée 
du désert sur le plan du temps de 
jeu mais aussi dans le contenu 
puisqu’il n’est jamais décisif sur 
cette période. La seule éclaircie, 
c’est la large victoire des siens en 
Coupe de France face à Ajaccio 
où il fait un match plein avec 1 
but et 2 passes décisives au début 
du mois de février. Trop peu 
pour convaincre un entraîneur en 
délicatesse quelques jours plus 
tard face à Montpellier.

Slimani à l’usure
Rares sont les joueurs pouvant se 
targuer d’avoir une abnégation 
similaire au natif d’Alger. 
Assurément volontaire lors de 
ses entrées au jeu, il marque 
les esprits lorsqu’il permet aux 
siens de réduire la marque lors 

de la déroute face au PSG le 21 
mars dernier (2-4). Un signal 
fort envoyé à son coach qui voit 
d’ailleurs son joueur inscrire un 
doublé avec les Fennecs face à la 
Zambie quelques jours plus tard.
Il profite aussi de la méforme 
des excentrés lyonnais et d’un 
changement de système lui 
permettant d’évoluer dans 
l’axe, entouré d’un certain 
Memphis Depay. Il se mue en 
véritable point d’ancrage pour 
les offensives lyonnaises et la 
blessure de Kadewere a d’ailleurs 
contraint Rudi Garcia à l’installer 
durablement dans cette position. 
Le technicien français souligne 
à cette occasion son altruisme 
évident sur le pré : « Je me 
demande s’il ne prend pas plus de 
plaisir à faire marquer les autres 
qu’à marquer lui-même ».
Evidemment, tout n’est pas 
parfait. Sur un plan strictement 
comptable, il n’a été décisif qu’à 
une seule reprise avec un petit 
but et une seule passe décisive. 

Dans le jeu, son abnégation lui 
fait d’ailleurs perdre sa lucidité 
à plusieurs reprises, un constat 
que confirme Rudi Garcia en 
marge de la rencontre face au F.C 
Nantes : « On a plus de solutions 
sur les centres. Sa capacité à 
être collectif est intéressante. 
À lui de faire les bons choix et 
de finir quand il doit le faire. 
Il aime faire briller les autres. 
C’est un garçon très bon dans le 
jeu combiné offensif. Des fois, 
il décroche trop. Il doit aussi 
prendre les espaces pour être 
capable d’étirer le bloc adverse. 
Memphis (Depay) et Slimani 
sont très complémentaires. ». 
Le constat reste donc nuancé, 
mais Garcia lui a fait confiance 
d’entrée lors des deux dernières 
rencontres qu’il a ainsi disputé en 
intégralité.

Sprint final
Et si le plus beau était à venir ? 
A l’instar de son compatriote 
Djamel Benlamri, Islam Slimani 
pourrait avoir sa carte à jouer 

dans la fin de saison palpitante 
des lyonnais. Lyon est 4ème, 
à seulement trois points du 
leader lillois. La conclusion 
de cette période 2020-2021 de 
Ligue 1 Uber Eats verra le titre 
se disputer à 4 participants, et 
chaque rencontre va s’avérer 
décisive. Une opportunité que 
devra saisir l’algérien pour faire 
taire les critiques et se montrer 
enfin légitime dans l’effectif 
lyonnais. Si tous les chemins 
mènent à Rome, celui que devra 
emprunter Slimani est bien connu 
: le chemin des filets, aspect qui 
lui fait cruellement défaut depuis 
ses débuts sous ses nouvelles 
couleurs.
Quelle meilleure période pour 
fermer les bouches qu’un sprint 
final durant lequel il croisera Lille 
et Monaco, deux concurrents 
directs pour le titre de champion en 
cette fin de saison ? Encore faut-il 
espérer qu’il ait suffisamment de 
temps de jeu, mais un argument 
joue en sa faveur. En effet, sa 
complémentarité avec Memphis 
Depay pourrait faire mouche 
dans l’esprit de Rudi Garcia. Le 
technicien français possède la 
particularité de s’appuyer coûte 
que coûte sur ses cadres. Mettre 
Slimani sur le terrain, c’est aussi 
mettre l’international batave 
dans les meilleures conditions. 
Il devrait débuter contre Lille 
malgré le retour dans le groupe 
d’un Tino Kadewere encore 
convalescent. La balle est dans 
votre camp monsieur Slimani, 
tout reste à prouver.

Le tirage au sort de la 
Coupe arabe de la FIFA 
2021, aura lieu à l’opéra 

«Katara» de Doha (Qatar) mardi 
prochain à 21h00 (heure locale, 
19h00 heure algérienne), a 
annoncé l’instance internationale 
sur son site officiel.
Outre l’Algérie, ce tournoi 
mettra aux prises 22 autres 
équipes arabes : Arabie Saoudite, 
Bahreïn, Comores, Djibouti, 
Egypte, Emirats arabes unis, 
Irak, Jordanie, Koweït, Liban, 
Libye, Maroc, Mauritanie, 
Oman, Palestine, Qatar (pays 
hôte), Somalie, Soudan, Soudan 
du Sud, Syrie, Tunisie et Yémen.
La cérémonie de tirage au sort 
se déroulera en présence d’un 
nombre limité d’officiels, précise 
l’instance mondiale, entre autres 
le nouveau président de la 
Fédération algérienne de football 
(FAF), Charaf-Eddine Amara, 
qui s’envolera samedi pour Doha, 

indique pour sa part la Fédération 
algérienne de football (FAF).
«Si le protocole sanitaire le 
permettra, une rencontre entre 
M. Amara et le sélectionneur 
national, M. Djamel Belmadi, 
serait au programme en marge 
de la cérémonie de cette 
compétition», informe la FAF.
Prévue fin 2021, la Coupe arabe 
sera l’occasion de tester les 
installations et les opérations à 
tout juste un an de la première 
Coupe du monde organisée au 
Moyen-Orient et dans le monde 
arabe.
Les finales des deux compétitions 
se tiendront le 18 décembre.
Les matches de la Coupe arabe 
sont programmés dans six des 
stades de la Coupe du monde. 
Certains ont déjà accueilli des 
rencontres de haut niveau ces 
derniers mois tandis que d’autres 
abordent la phase finale de leur 
construction.

Verts : 
Slimani à Lyon, la force tranquille

coupe arabe des nations de football : 
Tirage au sort mardi à Doha
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Premier league : 
Un Liverpool trop fébrile perd des points face à Newcastle

Rapidement devant grâce 
à Mohamed Salah, 
Liverpool a retrouvé 

en l’espace d’une mi-temps 
sa capacité à imposer un jeu 
décousu et un rythme infernal à 
son adversaire, mais a longtemps 
manqué de réussite et a encore 
souffert sur les transitions 
défensives. Les Reds se sont 
ensuite montrés plus calculateurs, 
avant de peu à peu sombrer 
en fin de match. Joe Willock a 
finalement arraché le point du 
match nul.
Fini les bavardages et place au 
terrain. C’étaient les grandes 
lignes du discours de Trent 
Alexander-Arnold avant ce 
match. Après une semaine bien 
agitée en coulisses, avec une 
opposition idéologique entre la 
direction des Reds et son coach, 
ses joueurs et ses supporters 
au sujet de la Super League, 
Liverpool se devait de l’emporter 
sur sa pelouse cet après-midi. 
Pour balayer d’un revers de main 
ces mauvais souvenirs d’abord, 
et surtout prouver que le club n’a 
pas besoin d’une ligue fermée 
pour jouer les premiers rôles en 
Europe. Car c’est tout l’enjeu 
de cette fin de saison pour les 
pensionnaires d’Anfield, tenus 
en échec lundi à Leeds (1-1) 
et septièmes à deux points de 

la quatrième place de Premier 
League avant cette partie. Une 
semaine avant le Derby of 
England de dimanche prochain 
à Old Trafford et alors que West 
Ham et Chelsea croisent le fer à 
18h30, l’équipe de Jürgen Klopp 
devait se replacer dans la course à 
la Ligue des champions.
Installé dans un 4-2-3-1 avec 
ses quatre têtes offensives 
titulaires, Liverpool faisait le 
pari du déséquilibre. Un choix 
rapidement payant. Sadio Mané, 
côté gauche, lâchait un centre de 
son mauvais pied dans la surface 
de Newcastle, que Ciaran Clark 
prolongeait au second poteau, où 
Mohamed Salah faisait le tour 
de Matt Ritchie avec un contrôle 
pied gauche merveilleux, avant 
d’enchaîner avec une frappe en 
force du même pied (1-0, 3e) 

! Nerveux et plein de réussite, 
la recette du succès des Reds. 
Mais on efface pas tous les maux 
d’une équipe en un claquement 
de doigt et la défense des locaux 
faisait preuve d’une naïveté 
confondante. C’est ainsi que 
Sean Longstaff filait dans la 
profondeur plein axe, en profitant 
d’un alignement douteux d’Ozan 
Kabak, avant de buter sur Alisson, 
la faute à un premier contrôle 
médiocre (20e).

Après la vitesse, vient la 
précipitation

Bis repetita quelques instants plus 
tard, quand Allan Saint-Maximin 
déclenchait une nouvelle 
transition rapide et voulait tirer 
parti d’un placement étrange de 
Kabak pour rechercher Joelinton 
devant... c’était sans compter 
sur Miguel Almirón qui venait 

gêner son partenaire d’attaque 
en faisant le même appel (26e). 
Le match était décousu et Clark 
se trouait totalement sur une 
relance qui offrait à Mané un 4 
contre 1 à négocier, mais Diogo 
Jota ne cadrait pas (29e). Saint-
Maximin s’échappait encore, en 
résistant à Thiago, puis Fabinho, 
avant de servir vite Joelinton, qui 
gâtait tout son travail en mettant 
le cuir dans le dos de Longstaff 
(34e). De l’autre côté, les vagues 
rouges toujours plus nombreuses 
se brisaient sur le barrage Martin 
Dubravka et Salah vendangeait 
un un-contre-un en se décidant 
trop tard (37e), avant de décaler 
parfaitement Mané dans la 
surface, qui tergiversait à son tour 
et ne mettait pas à profit son face-
à-face (40e). Encore trouvé dans 
les seize mètres par un centre 
d’Alexander-Arnold, Mané 
manquait cette fois de réussite sur 
sa reprise à bout portant (44e).
Après la pause, les Magpies 
faisaient monter le bloc équipe et 
Jonjo Shelvey piquait un ballon 
dans le dos de la défense adverse 
pour Joelinton, qui se heurtait à la 
sortie expresse d’Alisson (51e). 
Le Brésilien, toujours lui, était 
bousculé par Alexander-Arnold 
au moment de son contrôle de 
la poitrine dans la surface sans 
obtenir le penalty (53e), puis il 

s’infiltrait encore dans l’arrière-
garde rouge en effaçant Fabinho 
d’un crochet ravageur, avant de 
voir sa frappe trop axiale être à 
nouveau recrachée par le portier 
de Liverpool (54e). Jürgen Klopp 
avait reçu le message et James 
Milner remplaçait Jota (58e). 
Changement de profil et de 
système donc, avec un milieu plus 
dense. Les locaux retrouvaient 
de la maîtrise technique, et 
Longstaff relançait directement 
sur Mané, qui jouait sur Salah, 
mais l’Egyptien croquait une 
énième action en or (73e).
Liverpool semblait mieux 
physiquement et terminait bien, 
mais sans faire le break et le 
poteau s’opposait à Mané (81e). 
Fabinho ne voulait pas laisser 
planer le spectre d’un retour de 
Newcastle et le Brésilien envoyait 
valser Saint-Maximin qui partait 
en contre (89e). Callum Wilson 
marquait enfin, mais une main 
offensive était sifflée et invalidait 
son action (90e+3). Liverpool 
était sur un fil, finalement arraché 
par un but à la dernière minute de 
Joe Willock (1-1, 90e+5). Avec ce 
match nul, Liverpool est sixième 
et Newcastle reste englué à la 
quinzième place.

Le Real Madrid est en mesure de 
faire face à l’opération Mbappé 
sur le plan financier, notamment 

grâce au soutien des banques.
« Des transferts comme Haaland ou 
Mbappé ? Sans Super League, ce n’est 
pas possible. Dans la situation actuelle 
de pandémie, ça ne peut pas exister. 
Ni pour le Real Madrid, ni pour aucun 
club. » Dans une de ses nombreuses 
interviews accordées cette semaine, 
Florentino Pérez prévenait les fans 
de football à travers le monde, et plus 
particulièrement ceux du Real Madrid 
: la situation financière actuelle devrait 
nous offrir un mercato plutôt terne, sans 
transferts énormes à coups de centaines 
de millions d’euros.
Des déclarations qui ont beaucoup 
fait parler à Madrid, où on s’attendait 
à voir au moins un des deux joueurs 
cités, voire même les deux, débarquer 
au Santiago Bernabéu dès cet été. Mais 
comme nous l’apprend Le Parisien, le 
discours de Florentino Pérez n’était 
peut-être qu’un gros coup de bluff. 
Effectivement, selon le média, le Real 
Madrid a bien la possibilité de s’offrir 
le champion du monde tricolore.

L’argent, pas un problème

La direction du Real Madrid aurait déjà 
le feu vert de plusieurs banques, prêtes 
à financer l’opération car elles estiment 
que le club est solvable et qu’il pourra 
donc rembourser un prêt sans aucun 
souci. Les ventes de joueurs prévues, 
qui devraient rapporter entre 100 et 150 
millions d’euros, vont aussi aider, en 
plus de ce crédit de 328 millions d’euros 
initialement prévu pour faire face aux 
trous causés par le virus dans lequel le 
champion d’Espagne n’est toujours pas 
aller piocher. Autant dire que l’argent 
ne sera pas un souci dans cette histoire.
Tout dépend donc du Paris Saint-
Germain et du joueur, puisqu’en plus 
de la faisabilité certaine de l’opération, 
le journal nous apprend, sans trop 
de surprise, que Florentino Pérez est 
complètement fou du joueur et qu’il est 
conscient que son arrivée apportera un 
nouveau souffle sur le plan sportif, mais 
également médiatique et au niveau des 
sponsors. Quant à Zinedine Zidane, à qui 
on a prêté de nombreuses divergences 
avec son patron ces derniers mois, il est 
aussi sous le charme de son compatriote. 
La balle est donc dans le camp du joueur 
et de Nasser Al-Khelaïfi.

PsG : 
Le Real Madrid n’aura pas de problèmes pour recruter 

Kylian Mbappé
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Ne jetez pas votre ancien Galaxy, Samsung vous 
le transforme en objet connecté

Et si le « deepfake » contaminait les images satellites

ASKA : Une nouvelle voiture volante promise pour 2026

Samsung propose de 
transformer les anciens 
smartphones de sa 

gamme Galaxy en capteur 

pour objet connecté à la 

maison. Tout se passe via 

l’application SmartThings.

Transformer votre vieux 

mobile Samsung en 
babyphone, ou en capteur 
de luminosité, voici l’idée 
proposée par le programme 
Galaxy Upcycling at Home 
que vient de lancer Samsung. 
Pour le moment cantonné à 
la version bêta et uniquement 
aux États-Unis, au Royaume-
Uni et en Corée, ce 
programme avait été annoncé 
lors de la dernière édition du 
CES (Consumer Electronics 
Show). En réalité, tout repose 
sur une application baptisée 
SmartThings conçue pour 
la domotique. Avec elle, le 
mobile est alors transformé 
en un module SmartThings 
et s’interconnecte avec les 
éventuels autres accessoires 
connectés du constructeur à 

la maison.
Le mobile dispose alors 

de fonctionnalités liées à la 
surveillance avec la détection 
des sons via son micro, par 
exemple. Sa caméra peut 
également être utilisée en tant 
que capteur de luminosité pour 
allumer automatiquement 
l’éclairage connecté, ou bien 
le téléviseur. L’application 
est conçue pour augmenter 
l’autonomie du mobile au 
maximum.

Transformer un 
smartphone en capteur

Au niveau de la 
compatibilité, les mobiles 
pris en charge ne sont pas 
très anciens, puisque ce n’est 
qu’à partir des Galaxy S9, 
Note et Z que le programme 

est fonctionnel. Il s’agit de 
gammes de téléphones qui 
ont été commercialisées 
en 2018. Dans l’avenir, le 
constructeur devrait étendre 
la compatibilité à des mobiles 
plus anciens.
Le « recyclage » des anciens 

smartphones de la marque 
n’est pas une nouveauté chez 
Samsung. Depuis 2015, le 
Coréen donne une seconde 
vie aux vieilles gammes 
Galaxy en s›en servant 
d’appareil de diagnostic pour 
certaines affections oculaires 
en Inde, au Maroc, en 
Papouasie-Nouvelle-Guinée, 
ou encore au Vietnam. Il 
collecte également les vieux 
mobiles pour en extraire les 
matériaux précieux.

Des chercheurs de 
l’université de 
Washington ont 

démontré qu’une Intelligence 
artificielle était capable de 
modifier les images satellites 
et de transformer l’apparence 
des rues et des paysages d’une 
ville. Une manière, selon 
eux, de prouver qu’il faut 
anticiper la possibilité par des 
personnes mal intentionnées 
de manipuler des photos 
aériennes.
Le « deepfake » est devenu 

si sophistiqué qu’il est 
aujourd’hui difficile de 
discerner le faux du vrai. On 
l’a vu récemment avec les 
vidéos d’un faux Tom Cruise, 

et les milieux complotistes 
se régalent de fausses 
interventions politiques et 
scientifiques pour exciter les 
masses. Mais, qu’en serait-il 
si le phénomène s’attaquait 
aux images satellite avec la 
possibilité de manipuler le 
rendu des cartes aériennes?

Des chercheurs de l’université 
de Washington ont ainsi voulu 
montrer les risques encourus 
en créant une Intelligence 
artificielle capable de modifier 
l’apparence des villes. Le but 
de Bob Zhao, le directeur de 
cette recherche publiée dans 
Cartography and Geography 
Information Science, est 

vraiment de démontrer que 
c’est simple à mettre en place 
et, finalement, très dangereux.
Chaque ville a sa spécificité
Pour cela, l’équipe de 

chercheurs a formé l’IA avec 
des images satellites de trois 
villes différentes : Seattle, 
Tacoma et Pékin. Vue du 
ciel, chacune a une apparence 
différente en fonction du tracé 
des rues, de la verdure, mais 
aussi de la largeur des artères 
ou encore simplement de la 
couleur des bâtiments et des 
ombres.
Résultat, l’IA est capable 

de donner l’aspect de Pékin 
à Seattle, et vice-versa. En 
zoomant, il est possible de 

voir des incohérences, mais 
comme pour le « deepfake», 
le premier coup d›œil est 
trompeur, et qui va creuser 
pour savoir qu›une image est 
fausse ? Selon ces chercheurs, 
cette technique pourrait être 
utilisée pour simuler des 
images de lieux pour lesquels 
aucune image satellite 
n’est disponible mais aussi 
par des climatosceptiques 
pour démontrer que le 
réchauffement climatique 
n’est qu’une illusion... Ce 
qui est plus intéressant, en 
revanche, c’est la possibilité 
de donner vie à d’anciens 
plans dessinés à la main il y a 
plusieurs siècles.

On ne compte plus le nombre 
de voitures volantes attendues 
sur les routes et dans les airs au 
cours des prochaines années. 
Longtemps considéré comme 
un fantasme, ce concept 
de véhicule s’est peu à peu 
développé au fil des années, 
de sorte qu’aujourd’hui, 
des dizaines de projets de 
voiture volante sont sur 
les rails. Au cours de cette 
décennie, nombreux d’entre 
eux devraient d’ailleurs se 
concrétiser. C’est notamment 
le cas de l’ASKA, la voiture 

volante signée par la start-up 
californienne NFT – qui n’a 
rien à voir avec les jetons non 
fongibles, également appelés 
NFT.
La start-up est évidemment 

très confiante vis-à-vis de 
son projet, comme les autres 
constructeurs de véhicules 
volants. Elle vient d’ailleurs 
d’annoncer que sa voiture 
volante devrait prendre la 
route et le ciel dès 2026. En 
prévision du lancement de 
l’ASKA, la société NFT a 
ouvert les précommandes 

pour les particuliers qui 
souhaiteraient prendre part au 
projet, mais également faire 
partie des premiers à conduire 
ce type d’appareil.
Il faudra débourser 5.000 

dollars pour réserver sa 
voiture volante. Un dépôt 
important qui représente en 
réalité moins de 0,6 % du prix 
de vente total de la voiture 
à son lancement. Il est en 
effet question que l’ASKA 
soit vendue pour la coquette 
somme de 789.000 dollars 
lors de sa commercialisation 

en 2026.
À noter que cette jolie somme 

comprend le véhicule, mais 
également des actions de 
l’entreprise, une formation de 
pilote, une personnalisation 
intérieure et extérieure de 

la voiture, ainsi qu’une 

plate d’immatriculation 

personnalisée. Malgré ces 

avantages, la voiture volante 

ASKA ne s’adressera pas à 

toutes les bourses.
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Les infections des dents 
sont fréquentes. Toutes 
ne nécessitent pas un 

traitement antibiotique. Les 
recommandations ont évolué ces 
dernières années pour éviter la 
survenue de résistances et préserver 
l’efficacité de ces médicaments.
Beaucoup de dentistes et de médecins 
ont encore l’habitude de prescrire 
largement des antibiotiques. Mais 
ces ordonnances ne sont pas 
toujours justifiées. Le Pr Jacques-
Henri Torrès, président de la Société 
française de chirurgie orale souligne 
que, pour nombre d’interventions 
chirurgicales, « le respect des 
règles d’asepsie lors des soins 
dentaires suffit, en général, pour 
éviter le recours aux antibiotiques. »
Il rappelle également que 
les antibiotiques ne sont pas 
des médicaments comme les 
autres : « Plus on les utilise, 
plus on crée de résistances 
et moins ils sont efficaces. » 

Pour quels soins dentaires les 
antibiotiques sont-ils utiles ?

Ils permettent de soigner, ou de 
prévenir, une infection d’origine 
bactérienne exclusivement. Ils 
ne sont d’aucune utilité pour 
combattre un virus ou une situation 
inflammatoire non infectieuse.

L’antibiothérapie curative 
: pour soigner un abcès 
ou une cellulite dentaire
On a recours aux antibiotiques, 
par exemple, pour soigner une 
cellulite dentaire (rien à voir 
avec la «cellulite» des cuisses). 
Partant d’une dent abimée, 
l’infection provoque une réaction 
inflammatoire du tissu celluleux 
(espaces de tissu très lâche) du 
visage. La joue se met à gonfler. 
Le traitement antibiotique vise 
à enrayer l’infection et éviter 
qu’elle s’aggrave ou se propage.
Le cas des abcès dentaires, 
véritables poches de pus, est 
particulier. « Les antibiotiques vont 

soulager le patient en quelques 
jours, mais l’infection a toutes 
les chances de revenir. La bonne 
attitude consiste donc à traiter 
l’abcès chirurgicalement (incision, 
drainage, antisepsie locale) et à 
traiter ou retirer la dent en cause. Le 
traitement chirurgical est plus rapide 
et plus efficace que le traitement 
par voie générale et on n’a pas 
forcément besoin d’antibiotiques 
», précise le Pr Torrès. 
L’antibiothérapie préventive 
avant un soin dentaire 
chez certaines personnes
Avant un geste susceptible de 
faire saigner la gencive, comme 
un détartrage, un traitement 

antibiotique doit être prescrit 
à certains patients. Il s’agit, 
notamment, de prévenir tout risque 
d’endocardite, une infection des 
valves cardiaques. Cette maladie 
très grave est heureusement rare, 
comme le souligne le Pr Torrès 
: « Les endocardites sont liées à 
la circulation de bactéries dans 
le sang. Certains soins dentaires 
chirurgicaux provoquent une 
légère augmentation du risque 
d’endocardite. Mais la simple 
mastication lors des repas 
augmente aussi ce risque et 
dans des proportions bien plus 
importantes car cette situation est 
quotidienne. Or, on ne prend pas 
d’antibiotiques à chaque repas ! »
Seules sont concernées par cette 
antibiothérapie préventive les 
personnes à haut risque d’endocardite 
infectieuse, c’est-à-dire :
• les personnes qui ont 
déjà eu ce type d’infection, 
• les porteurs d’une 
prothèse valvulaire (les stents et les 
pacemakers ne sont pas concernés), 
• les patients atteints de 
certaines cardiopathies congénitales
• les personnes 
immunodéprimées (patient sous 
traitement anti-rejet après une 
greffe d’organe, infecté par le 

VIH, sous chimiothérapie…). 
Dans ce cas, un «flash» d’antibiotique 
en dose unique est donné dans 
l’heure qui précède le soin dentaire.
À savoir : les personnes souffrant 
d’un simple «souffle au cœur», une 
insuffisance de fermeture des valves 
cardiaques, ne sont pas considérées 
« à haut risque » d’endocardite. 
La prise d’antibiotiques, par 
exemple avant un détartrage ou 
une simple extraction dentaire, 
n’est donc pas recommandée, 
selon les préconisations de la 
Société européenne de cardiologie. 
Quels antibiotiques pour 
une infection dentaire ?
L’amoxicilline, de la famille 
des pénicillines, est utilisée en 
première intention pour traiter une 
infection dentaire. Le traitement 
dure en général une semaine.
« Cet antibiotique est largement 
prescrit parce qu’il couvre 
bien le spectre des bactéries 
habituellement responsables des 
infections dentaires, qu’il n’est 
pas toxique et qu’il ne coûte 
pas cher », observe le Pr Torrès.
Le spécialiste tient, toutefois, à 
préciser que ces médicaments 
courants ne sont pas anodins : « Les 
pénicillines peuvent provoquer des 
allergies potentiellement graves. »

sOIns DenTAIres : 

faut-il prendre des antibiotiques ?

Avis aux peaux 
acnéiques : certains 
médicaments rendent 

la peau hypersensible au soleil. 
Comment vivre l’été à fond 
quand on a des boutons d’acné ? 
Quels traitements sont proscrits 
? Quelles précautions prendre 
en été quand on s’expose au 
soleil et que l’on a de l’acné ?
L’été, tous ceux qui souffrent 
d’acné doivent y réfléchir à 
deux fois avant de faire fête au 
soleil. Qu’elle touche le visage, 
le décolleté ou le haut du dos, 
l’acné n’aime pas le soleil. 
Autre problème : bon nombre 
de médicaments antiacnéiques 
s’avèrent photosensibilisants 
: ils peuvent déclencher des 
éruptions cutanées sur les 
zones exposées aux ultraviolets 
(UV), visage, mains, avant-
bras, épaules… Si l’on ose le 
maillot de bain, l’éruption risque 
de s’étendre à tout le corps.
Pourquoi le soleil est un faux 

ami de l’acné
Le soleil est un mauvais ami 
des peaux acnéiques. Au début 

de l’exposition, sous l’effet des 
rayons UV, la peau s’épaissit et 
les lésions s’apaisent... Ce qui 
peut encourager les personnes 
à s’exposer davantage. Mais 
gare à l’effet rebond  : les 
lésions qui avaient disparu 
reviennent quelques jours ou 
semaines après l’exposition, 
avec des poussées qui 
peuvent être plus importantes.
Peaux acnéiques : les bons 
réflexes à adopter au soleil
• Se protéger du soleil 
avec une protection adaptée. 
Appliquer une crème solaire 15 
à 30 minutes avant l’exposition, 
puis toutes les deux heures. 
Son indice de protection sera 
égal à 50 et le coefficient anti-
UVA inférieur ou égal à 2. Elle 
ne doit pas être comédogène 
(susceptible de favoriser la 
formation de points noirs). 
Choisir une crème solaire fluide,  
non grasse, donc de préférence à 
base d’eau et sans huile, ni parfum 
afin d’éviter toute irritation ou 
photosensibilisation. Préférer les 
crèmes solaires à base de filtres 

minéraux (dioxyde de titane, 
oxyde de zinc) qui réfléchissent 
la lumière et les rayons 
UV au lieu de les absorber.
• Porter T-shirt et 
chapeau, qui sont les meilleurs 
photoprotecteurs. Les personnes 
qui souffrent d’acné sévère 
courent des risques accrus de 
dépigmentation par le soleil, 
notamment au niveau des lésions 
cicatricielles. La protection 
solaire, là encore, est essentielle.
• Eviter les UV en 
cabine et les expositions au 
soleil entre 12 et 16 heures.
• Penser à se rincer le 
visage après avoir transpiré ou 
avoir nagé dans la mer ou dans 
la piscine pour éliminer tous les 
résidus de transpiration, de sable, 
de sel et de chlore de votre peau.
• Hydrater sa peau 
plusieurs fois par jour, avec 
une crème hydratante plus 
ou moins grasse selon le 
traitement et non comédogène.
• Se fournir dans les 
rayons de dermo-cosmétique, 
que ce soit pour la crème solaire 

ou pour la crème hydratante : 
Avène, Bioderma, Galderma, 
La Roche-Posay, Uriage…
Les ingrédients comédogènes 
à éviter dans les cosmétiques

Si vous souffrez d’acné, regardez 
bien la liste des ingrédients 
du cosmétique que vous avez 
envie d’acheter. Tina Géréral, 
pharmacienne, nous indique 
ceux qui sont comédogènes 
et qu’il vaut mieux éviter :
• butyl stearate ;
• cetearyl alcohol ;

• 

huiles d’avocat, de ricin, 
et de germe de blé ;
• decyl oleate ;
• cacao butter, 
coconut oil, coconut butter ;
•ethylexil palmitate ;
•glyceril stearate SE ;
•isocetyl alcol/stearate ;
•toutes les huiles minérales ;
•toutes les cires ;
•octyl palmitate ;
•steareth 10.

Acné eT sOleIl : 

peut-on continuer son traitement pendant l’été ?
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Se débarrasser de ses 
rides naso-labiales et 
de son double men-

ton grâce à la position de sa 
langue : c’est la promesse 
du mewing, une nouvelle 
technique efficace qui car-
tonne sur TikTok. On vous 
explique tout sur cet exercice 
facile à reproduire chez soi.

Depuis quelques mois, la vi-
déo de la TikTokeuse Shan-
non Vlielander fait fureur 
sur les réseaux sociaux : 
elle y dévoile une technique 
très simple pour faire dispa-
raître son double menton en 
quelques secondes. Grâce 
à un exercice de placement 
de la langue, cette méthode 
appelée «mewing» est aussi 
efficace pour lutter contre 
les rides naso-labiales. Les 
résultats promis : le bas du 
visage est lifté, la mâchoire 
est définie et les rides sont 
gommées.

Qu’est-ce que le mewing?

Le «mewing» est une mé-
thode de repositionnement de 
la langue développée par le 

Dr Mike Mew, orthodontiste 
britannique. Si le mewing ex-
plose sur les réseaux sociaux 
depuis peu, cette technique 
est déjà connue et recom-
mandée par les orthodon-
tistes et autres professionnels 
de la santé. Ils préconisent 
un alignement approprié de 
la langue pour corriger les 
troubles de la parole et soula-
ger les potentielles douleurs 
liées à la mâchoire.

Qu’est-ce que le mewing?

Les beautystas adeptes du 
mewing ont constaté que 
cette technique permet de se 
débarrasser de son double 
menton en quelques se-
maines, et que, sur le long 
terme, elle a des effets béné-
fiques sur le bas du visage. Le 
cou est tonifié et la mâchoire 
s’affine, sans chirurgie.

Le «mewing» est une mé-
thode de repositionnement de 
la langue développée par le 
Dr Mike Mew, orthodontiste 
britannique. Si le mewing ex-
plose sur les réseaux sociaux 
depuis peu, cette technique 

est déjà connue et recom-
mandée par les orthodon-
tistes et autres professionnels 
de la santé. Ils préconisent 
un alignement approprié de 
la langue pour corriger les 
troubles de la parole et soula-
ger les potentielles douleurs 
liées à la mâchoire.

L’action anti-rides du 
mewing

En plus d’amincir le bas du 
visage, le mewing affiche une 
action anti-rides efficace. En 
plaquant la langue contre le 
palais de la bouche, la maxil-
laire (mâchoire supérieure) 
est liftée et poussée en avant. 
Cette position de la langue 
contribue à combler les rides 
naso-labiales qui paraissent 
alors moins visibles.

Sur le long terme, les fans du 
mewing ont également vu les 
bénéfices de cette méthode 
sur l’apparence de leur lèvre 
supérieure. En effet, en pous-
sant le dessus de la bouche 
en avant, la langue permet 
d›offrir un effet plus charnu 
à la lèvre supérieure.

Comment pratiquer le 
mewing ?

Pour appliquer le mewing, 
c’est très simple : il suffit de 
plaquer votre langue contre 
le palais de votre bouche, 
en veillant à ne pas toucher 
les dents de devant. Au fil 
du temps, les muscles de la 
langue vont s›accoutumer à 
cette position qui va deve-
nir un réflexe. Les experts 

du mewing conseillent 

d›appliquer cette méthode en 

permanence, même lors de la 

déglutition (l’action d’ava-

ler) et lorsque vous buvez de 

l’eau. Parce qu’on a naturel-

lement l’habitude de relâcher 

la langue, le mewing au dé-

but, peut demander un peu de 

pratique pour les non initiés.

L’acide salicylique 
est considéré 
comme l’ingré-

dient miracle des peaux à 
problèmes. Et pour cause 
! Il est hyper efficace pour 
éliminer les imperfections et 
améliorer l’aspect général de 
la peau. Comment s’appro-
prier cet actif aux nombreux 
atouts ? 

Qu’est-ce que l’acide sali-
cylique ?

L’acide salicylique est ex-
trait de l’écorce de saule. Il 
peut être d’origine naturelle 
ou synthétique :» L’acide 
salicylique est un acide orga-
nique, plus précisément un 
acide bêta-hydroxylé (BHA), 
ce qui signifie qu’il contient 
un groupe hydroxyle lié à 
la position bêta de l’acide. 
Les BHA sont naturellement 
présents dans la nature (par 
exemple, dans les fruits, 
les légumes, les herbes, les 
épices, etc.), mais l’acide 

salicylique utilisé 
dans l’industrie cos-
métique est le plus 
souvent d’origine 
synthétique.» dé-
taille Prudvi Mohan 
Kaka, Directeur 
scientifique de DE-
CIEM.

Quels sont les 
bienfaits de 

l’acide salicy-
lique ?

S’il séduit autant 
les laboratoires 
cosmétiques, 
c’est que l’acide 
salicylique pos-
sède une action 
exfoliante, 
antiseptique et 
kératolytique. Il agit comme 
un peeling doux et débar-
rasse la peau des cellules 
mortes qui ternissent le teint, 
obstruent les pores et favo-
risent l’apparition de points 
noirs. C’est aussi un actif de 

choix 

pour réguler l’excès de sé-
bum et améliorer le grain de 
peau. Plus frais, plus lumi-
neux, l’épiderme renoue avec 
l’éclat : «L’acide salicylique 
est comédolytique et kérato-

lytique par nature, ce qui si-
gnifie qu’il fa-

vorise 
l’exfo-
liation 
de l’épi-
derme 
en élimi-
nant les 
cellules 
mortes à 
la surface 
de la peau 
afin de 
contribuer 
à révéler un 
teint plus 
lumineux 
et un grain 
de peau plus 
lisse. Par 
ailleurs, la 
nature lipo-

phile (liposoluble) 
de l’acide salicylique lui per-
met d’être miscible avec les 
propres lipides de la peau 
et offre ainsi des bienfaits 
supplémentaires qui contri-

buent à éliminer les signes de 
congestion.»

Quelles sont les contre-in-
dications ?

«L›acide salicylique ne doit 
pas être appliqué sur une 
peau sèche, abîmée ou qui 
présente des lésions. Il ne 
doit pas non plus être utilisé 
dans le cadre d›une routine 
de soins à base de peptides, 
car la nature acide de l›acide 
salicylique pourrait provo-
quer l›hydrolyse des pep-
tides. Il ne doit pas non plus 
être utilisé en association 
avec EUK 134 0.1% de The 
Ordinary, car cela pourrait 
compromettre l›intégrité de 
cet antioxydant. Pour finir, 
il ne doit pas non plus être 
utilisé en association avec 
d›autres ingrédients kératoly-
tiques, tels que les rétinoïdes 
ou d’autres acides directs, 
car cela pourrait entraîner 
une exfoliation excessive de 
la peau.»

Le mewing, cette technique facile contre les rides 
et le double menton

L’acide salicylique, pour une peau sans défaut
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De nombreuses 
initiatives sont 
entreprises par des 

associations et acteurs de la 
scène culturelle des wilayas 
d’Ouargla et Touggourt pour 
la préservation du legs culturel 
amazigh, à travers moult 
manifestations et expositions 
valorisant ce patrimoine.
Des anthropologues et 
linguistes s’attèlent à 
répertorier cette richesse 
culturelle, dans ses aspects 
matériel et immatériel, en 
tant que partie intégrante de 
l’identité nationale.
Parmi les initiatives engagées, 
l’enregistrement de textes 
poétiques, de chants locaux 
et contes transmis oralement 
via des témoignages vivants, 
à travers les deux régions 
précitées, ont indiqué des 
présidents d’associations 
culturelles locales.
Les efforts ont été consolidés 
par l’édition de nouvelles 
publications sur la langue 
amazighe, dans ses différentes 
variantes, à l’initiative de 
chercheurs et d’académiciens 
s’intéressant au champ 
linguistique amazighe auquel 
bon nombre de familles sont 
intimement attachées.
Ces contributions sont en 
majorité des productions de 
jeunes avides de combler 
le déficit en ouvrages 
d’expression amazighe, 
puisant dans des répertoires 
anciens et leur transcription 
dans des glossaires et recueils 
ainsi que de documents 
traitant de notions syntaxiques 
de la langue amazighe.
Nouvelles publications 
pour promouvoir la culture 
Amazighe
De nouvelles publications 
continuent d’enrichir la 
scène culturelle amazighe, 
d’appuyer et d’accompagner 
les efforts de promotion 
de la culture et la langue 
amazighes et de préservation 
de ce patrimoine, à l’exemple 
du dictionnaire Amazighe-
Arabe de Khaled Benahmed 
Fertouni, intitulée «Iwalen-
Taguergrant», édité en 2016 
en Taguergrant, la variante 
ouarglie de Tamazight.
L’ouvrage comporte 
l’alphabet amazigh, étayé 

d’images et de dessins 
explicatifs en Tifinagh, et 
parfois en caractères latins et 
arabes, pour aider l’apprenant 
à s’initier à la lecture et la 
vocalisation des monèmes et 
phonèmes.
M.Fertouni, un psychologue 
de formation, affirme cibler, 
à travers son œuvre, les 
premières classes d’enfants, 
pour répandre ce parler 
chez les enfants, après avoir 
constaté un recul de cette 
variante.
L’ouvrage, dit-il, comporte 
les règles de lecture de 
transcription de l’amazighe 
en caractères latins, en 
plus de certaines règles 
syntaxiques, des pronoms, 
de la ponctuation, et d’autres 
constituants de la phrase 
amazighe, entre autres notions 
linguistiques.
Ce lexicographe s’est efforcé 
de revivifier de nombreux 
termes morts et d’autres 
en voie de disparition de 
l’usage communicatif, 
dans la perspective de leur 
restauration et utilisation 
dans le quotidien des 
Ouarglis, avant de s’orienter 
vers l’établissement d’une 
approche linguistique 
comparative entre les 
différentes variantes 
linguistiques amazighes, 
dont le Taguergrant, Zénète, 
Chaoui, Mozabite et Kabyle.
Soucieux de la préservation 
de sa langue maternelle, M. 
Fertouni a œuvré à l’édition 
de sa seconde œuvre en 
titre de «Awal-Enna» (notre 
langue) en variante amazighe 
«Taguergrant»,  destiné 
notamment aux classes 
préparatoires et primaires.
Une autre publication 
dans le genre, à savoir un 

glossaire en «Tachelhit», 
variante amazighe d’Oued-
Righ (Touggourt), venue 
enrichir le patrimoine 
national amazigh, a été éditée 
par Youcef Ghettas, de la 
commune de Blidet-Amor, 
sous la supervision du Haut 
commissariat à l’Amazighité 
(HCA).
Parmi d’autres actions, la 
préparation d’une traduction 
vers Tamazight de la série 
pour enfants «Je découvre 
mon patrimoine et mon 
histoire» de l’Office national 
de la gestion et exploitation 
des biens culturels, avec le 
concours du HCA, en vue 
d’ancrer la culture locale chez 
les nouvelles générations, a 
expliqué de son coté la sous-
directrice de l’antenne de 
l’Office à Ouargla, Oum El-
Kheir Benzahi.
La radio locale d’Ouargla 
«El-Wahat» (Oasis) fait partie 
des institutions œuvrant à 
la promotion de la culture 
et de la langue amazighes, 
avec l’animation d’émissions 
dans la variante amazighe 
locale traitant de thèmes 
divers concernant les régions 
d’Ouargla et Touggourt.
Elle anime, avec le concours 
de la chaine nationale 
deux, une émission, avec la 
participation de membres de 
la presse locale, sur la culture 
amazighe, outre la diffusion 
d’un programme quotidien en 
Taguergrant et Tachelhit, dans 
des domaines socioculturel, 
religieux et récréatif.
«Tfith N’mesdagh» (miroir 
de la société) est l’émission 
interactive ayant attiré 
le plus grand nombre 
d’auditeurs et traitant de 
sujets sociaux, en présence 
d’une sociologue, aux côtés 

de la séance radiophonique 
culturelle «Aguze Net 
N’fous» de devinettes en 
variante Ouarglie, et le 
projet «Dzigma» traitant 
du patrimoine amazigh en 
Algérie.
Approché par l’APS, Salah 
Tamina, journaliste à la 
radio locale, a mis en relief 
les efforts des instances 
concernées, des associations 
et des académiciens 
locaux ayant contribué à 
la promotion de la langue 
amazighe dans la société 
Ouarglie et l’importance de 
son enseignement aux futures 
générations.
La journaliste Zineb Boughaba 
a estimé, de son côté, 
nécessaire pour les familles 
d’inculquer à leurs enfants 
leur langue maternelle, pour 
s’initier facilement à la langue 
amazighe.
Pour leur part, des 
académiciens et universitaires 
dans les wilayas d’Ouargla 
et Touggourt ont préconisé 
la généralisation de 
l’enseignement de la 
langue amazighe dans les 
établissements éducatifs, pour 
l’enraciner et la préserver.
Ouverture de classe 
d’enseignement amazighe
Le président de l’association 
pour le tourisme et le 
patrimoine amazigh «El-
Fedjr» de Blidet-Amor, dans 
le Grand Touggourt, Lamine 
Boukhellat, a indiqué que 
les efforts de l’association 
et de la société civile ont été 
couronnés par l’ouverture, 
lors de la saison scolaire 
2017/2018, d’une classe 
d’enseignement primaire 
de la langue amazighe, que 
d’aucuns ont vu comme une 
démarche positive pour la 
promotion et la valorisation 
de la langue et patrimoine 
culturel amazigh.
Certaines écoles privées se 
sont aussi impliquées dans 
la démarche par l’ouverture 
de classes d’enseignement 
amazigh pour les enfants.
 Toutes ces actions ont été 
confortées par la fondation 
du Conseil scientifique 
de la langue amazighe en 
variante «Righi», relevant de 
l’association «Iqraa» pour la 

culture et le développement 
scientifique de la commune 
de Blidet-Amor.
L’instance assume, entre-
autres missions, la collecte de 
lexèmes en variante amazighe 
«Chelhiya», la réhabilitation 
du patrimoine de la région en 
coordination avec les notables 
et Choyoukh de la région, 
sous l’égide du HCA.
Expériences de production 
cinématographique en 
amazighe
La réalisation du court-
métrage intitulé «Arak 
d’Arak» (ton fils est ton 
fils) à Ouargla est aussi la 
première expérience allant 
dans le sens de la promotion 
et de l’ancrage de la langue 
amazighe, en traitant, en 90 
mn, de pans du patrimoine 
matériel et immatériel 
en variante amazighe 
Ouarglie(Taguergrant), 
et tendant à valoriser les 
coutumes et traditions de 
la société Ouarglie durant 
les années 80 et 90 du 
dernier siècle, et des facettes 
socioculturelles menacées 
d’extinction.
La production, dont les 
premières images ont été 
prises dans la zaouïa de Sidi 
Abdelkader Djilani, dans 
le Ksar d’Ouargla, vise 
à ressusciter, en puisant 
dans les connaissances 
d’archéologues, sociologues 
et conteurs populaires, 
les composantes du legs 
matériel et immatériel de 
l’ancienne ville d’Ouargla 
(sites, monuments, activités 
agricoles, métiers, art culinaire 
traditionnel et autres).
D’autres associations 
culturelles tentent, elles aussi, 
de s’impliquer en se lançant 
dans la production de courts-
métrages sur différents sites 
et vestiges archéologiques 
disséminés à travers la wilaya 
d’Ouargla.
Le journaliste, Mohamed 
Lahouel Tayeb, de la wilaya 
de Touggourt, s’emploie à 
préparer un documentaire, 
étayé de témoignages vivants, 
sur la région de Oued-
Righ en variante amazighe 
«Righi» pour mettre en valeur 
le patrimoine culturel et 
touristique de la région.

Ouargla-Touggourt: 

initiatives locales pour préserver le patrimoine
 culturel amazigh
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Le chercheur tunisien Khelil 
Gouia a remporté le prix 
Sheikh Zayed pour les arts 
et les études critiques 2021. 
Son livre « Le chemin de la 
modernisation des beaux-
arts du dessin à la peinture», 
publié par Muhammad Ali 
Publishing House (Edition 
Med Ali) en 2020, décroche 
donc la première place. 
Le livre de Khelil Gouia 
représente une étude de 
l’histoire de l’art plastique 
tunisien. Ainsi, il comporte des 

dessins de peinture sur verre 
exprimant l’art islamique 
inné, jusqu’à la peinture d’art 
moderne apparue au début du 
siècle dernier.
Le livre suit une méthodologie 
critique. Cette méthodologie 
s’appuie sur une lecture 
interprétative historique. Elle 
montre comment faciliter 
la transition d’un art, avant 
la modernité, ou peinture 
tunisienne traditionnelle, 
à l’art plastique tunisien 
moderne.

«Le mauvais génie», 
dernier roman 
du journaliste et 

écrivain Nadjib Stambouli, 
livre un traitement saisissant 
sur la morale ordinaire à travers 
une fiction époustouflante 
sur la corruption dans sa 
dimension globalisée et ancrée 
dans la société.
Parue récemment aux éditions 
Casbah, cette fiction de 204 
pages relate l’histoire d’un 
employé d’une entreprise 
publique, Amine Djamoussi, 
qui mène une vie paisible, sans 
vagues, avec sa femme Lila.
Mais, son ami de collège, 
Saadoune, débrouillard et 
dégourdi, multiplie les pièges 
et les manigances pour attirer 
Amine, chef de service des 
marchés d’une entreprise 
publique, dans la spirale 
de l’enrichissement illicite, 
en s’attirant les largesses 
d’entreprises désireuses de 
bénéficier de facilités et de 
privilèges dans l’octroi de 

marchés.
Amine, personnage principal, 
tente de résister aux 
manipulations de Saadoune 
qui lui fait miroiter les 
attraits d’une vie meilleure 
et moins routinière que mène 
cet employé aux qualités 
professionnelles, doublées 
de valeurs morales et surtout 
d’une intégrité jamais prise en 
défaut.
Il s’essaie à maintenir le 
difficile équilibre entre la vertu, 
les exigences professionnelles 
et éthiques, désormais mises 
au défi par son ami Saadoune 
et les entrepreneurs. Ni sa 
femme, ni l’éducation et les 
repères inculqués par sa grand-
mère, Nana Toma, ni encore 
sa rigueur et son intégrité 
louées par ses supérieurs et 
subordonnées, n’ont retenu 
Amine de plonger dans la 
corruption, reprouvée par la loi 
et par la religion.
Malgré les barrières qu’il 
dressait face à la tentation, 

Amine accepte une somme 
d’argent, offerte par un 
entrepreneur pour remercier 
d’avoir réglé un retard 
de paiement de situation 
de chantier. Ce geste, en 
apparence innocent, est le 
premier «appât» auquel cet 
employé a mordu. 
L’auteur éclaire le lecteur 
sur les combines malsaines 
dans le monde des affaires à 
travers le vécu d’un employé 
modèle qui a fini par céder aux 
manipulations corruptrices 
exercées par son entourage.
Guidé par la spontanéité dans 
la construction de la trame de 
son roman, Nadjib Stambouli 
se passe de canevas d’intrigue 
ou de déroulement.
Avec un dialogue omniprésent 
et un style de plus en plus 
épuré, les phrases sont moins 
étirées, avec une nouvelle 
approche d’écriture qui obéit, 
selon l’auteur, à sa volonté 
«d’élaguer les lourdeurs» sans 
pour autant ôter au personnage 

principal sa complexité.Nadjib 
Stambouli, 68 ans, a embrassé 
la carrière de journaliste, une 
profession qu’il a marquée par 
ses écrits dans les rubriques 
culturelles de nombreux titres 
de la presse nationale.
«Le mauvais génie» est son 

sixième ouvrage après «Ma 

piste aux étoiles», un recueil de 

portraits d`hommes de culture 

et d’intellectuels sorti en 2015, 

suivi de plusieurs romans 

notamment «Le comédien» et 

«La rancune».

Khelil Gouia premier prix 
Sheikh Zayed pour les arts 

et les études critiques

Une œuvre...Un artiste 

«Le mauvais génie», portrait d’un manipulé, 
signé Nadjib Stambouli

Thomas Frederick Mason 
Sheard (1866–1921)

« Le Forgeron « #ALGÉRIE
et un peintre Britannique né à 
Oxford ,
Il à 23 ans, part pour Paris 
auprès de Gustave Courtois 
et Jules Joseph Lefebvre. 

Il a exposé 14 œuvres à 
l’Académie Royale, dont 
beaucoup étaient des sujets 
orientalistes, dont Marché le 
matin dans la ville du Sahara, 
Intérieur d’une maison arabe, 
Une école arabe et Une 
fête arabe. Les peintures 

orientalistes de Sheard 
font partie des collections 
publiques, par exemple 
The Market Place, Guardia 
(Cartwright Hall Art Gallery) 
et African Bazaar Scene 
(1896, Kirklees Museums and 
Gallerie
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Avec ses 8000 campings, la France est parmi les pays du 

monde qui apprécient le plus ce mode de logements 
pour les vacances. Les équipes de l’émission sont 

allées à la rencontre de Français qui ont exporté ce mode 
de vie en créant des campings à l’étranger. A Puerto Escondido, 
au sud du Mexique, Pierre et Olivier, deux frères jumeaux, ont construit 
«Buena Onda», un campement qui propose de dormir dans des cabanes 
posées sur le sable. Marc et Stéphanie ont vendu leurs campings en 
Drôme et sont partis s’installer au Québec, sur un terrain de 24 hectares.

Alors qu’elle se croit proche de la ménopause, Ni-
cole Payan, une mère de famille surmenée de 
49 ans, découvre qu’elle est enceinte. Après 

des moments de doute, elle voit l’arrivée du bébé 

comme un signe, celui d’un nouveau départ pour elle et pour 

sa famille. Mais cette grossesse inattendue chamboule vite la vie 

de chacun de ses proches, à commencer par celle de son mari qui 

cherche mollement du travail depuis deux ans.

Au XXIVe siècle, la station Alpha, devenue trop 
imposante et dangereuse pour la Terre est 
expédiée aux confins de l’univers. Quatre 

siècles plus tard, devenue un gigantesque système en 

perpétuelle expansion, Alpha abrite différentes formes de vies. 

C’est à cette époque que Valérian, un agent spatio-temporel, 

reçoit un message de détresse pendant son sommeil. Avec sa 

collègue et compagne Laureline, il se rend en mission sur Alpha.
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Ce dimanche aura lieu 
la 93e cérémonie des 
Oscars et l’Académie 

a annoncé que les invités se-
raient dispensés de porter un 
masque de protection. Une 
décision qui paraît curieuse 
mais que la prestigieuse com-
pétition justifie par le fait que 
la cérémonie est considérée 
comme une production télé-
visuelle, ce qui implique que 
les masques ne sont pas obli-
gatoires pour les personnes 
apparaissant à la caméra.
On pourra toutefois rétorquer 
que ce choix risque d’envoyer 
un mauvais signal aux specta-
teurs du monde entier, quand 
bien même la jauge a été fixée 
à 170 personnes pour un évé-

nement dans une gare. Néan-

moins, le protocole sanitaire 

n’a pas été pris à la légère et 

les invités et autres nommés 

qui seront présents ne reste-

ront pas tous simultanément 

dans la salle de la Union Sta-

tion de Los Angeles mais ar-

riveront et partiront au fur et 
à mesure comme le rappelle 

Variety.
De nombreuses mesures
Par ailleurs, le coproducteur 
de la cérémonie des Oscars et 
réalisateur Steven Soderbergh 
n’a pas manqué d’énumé-
rer les nombreuses mesures 
mises en place pour assurer 

la sécurité sanitaire de l’évé-
nement. Les convives devront 
non seulement se soumettre 
à une prise de température à 
leur arrivée, mais également à 
pas moins de trois tests Covid 
dans la journée qui précède la 
soirée.
Enfin, seule une poignée de 
photographes et de journa-
listes sera autorisée à se pré-
senter devant le tapis rouge et 
les interviews ne pourront se 
faire qu’à raison d’une dis-
tance de deux mètres entre les 
personnes. Autant de mesures 
qui devraient suffire à assurer 
la sécurité des participants, 
et ce, malgré l’absence de 
masques.

Info Star...

Après plusieurs semaines 
d’interrogations et de conjec-
tures sans fin sur les sites de 
fans, Russell Crowe a décidé 
de lever le voile sur son rôle 
dans Thor : Love & Thunder, 
le prochain opus de la fran-
chise du Dieu du Tonnerre 
pour Marvel, réalisé par Taika 
Waititi. Dans une interview 
pour la station de radio aus-
tralienne Joy 94.9, l’acteur 
a confié qu’il allait finir très 
bientôt de tourner ses scènes. 
Et il en a profité pour donner 
le nom de son personnage.
« Je vais enfourcher mon 
vélo. Je vais rouler jusqu’aux 
studios Disney Fox, et vers 
9h15, je serai Zeus. C’est 
pour Thor. C’est mon dernier 
jour en tant que Zeus et je vais 
en profiter », a-t-il révélé.
Si on ignore encore le rôle 
précis du dieu Grec dans ce 
nouveau film Thor, les co-
mics peuvent donner une idée 
de l’orientation du scénario. 
Créé par Stan Lee et Jack 

Kirby, le personnage, décrit 
comme surpuissant (forcé-
ment, puisqu’il est de nature 
divine), est un des ennemis 
occasionnels de Thor. Russell 
Crowe ne doit avoir qu’un 
petit rôle dans le film mais 
l’apparition de Zeus dans le 
MCU pourrait indiquer une 
présence plus importante des 
« Olympiens », ces person-
nages Marvel inspirés des 
dieux grecs.
Chris Hemsworth reviendra 
quant à lui dans le rôle du 
dieu asgardien, tandis que 
Natalie Portman reprendra 
le personnage de Jane Fos-
ter (qui, si l’on en croit les 
rumeurs deviendrait à son 
tour… une version féminine 
de Thor !), Tessa Thompson 
celui de Valkyrie, avec des 
apparitions prévues de Chris 
Pratt et Karen Gillan, sortis 
tout droit des Gardiens de la 
Galaxie. Le film est prévu 
pour une sortie en mai 2022.

La célèbre chanteusei-
talienne Maria Ilva 
Biocati, plus connue 

comme Milva, est décédée à 
l’âge de 81 ans, ont annoncé 
ce samedi les médias italiens 
citant sa famille.
Milva, malade depuis des 
années, est morte vendredi 
soir à Milan (nord), a indiqué 
sa fille à l’agence Ansa. Elle 
avait interprété certains des 
plus grands succès de la chan-
son italienne des années 1960 
et 1970 et sa chevelure rousse 
était connue bien au-delà des 
frontières de la péninsule.
« Milva a été l’une des inter-
prètes les plus intenses de la 
chanson italienne. Sa voix a 
suscité des émotions intenses 

à des générations entières. 
Une grande italienne, une 
artiste partie de sa terre natale 
qui est montée sur les scènes 
internationales », a commenté 
le ministre de la Culture Da-
rio Franceschini.

Polémiques et rivalités
Née le 17 juillet 1939 dans 
le village de Goro en Emi-
lie-Romagne (Nord), Milva 
était entrée dans le paysage 
artistique de l’Italie à l’occa-
sion de l’édition de 1961 du 
festival de la chanson de San 
Remo, le grand rendez-vous 
de la chanson transalpine, où 
elle s’était classée troisième. 
Outre ses qualités vocales, le 
public découvre aussi le tem-
pérament volcanique de celle 

que l’on surnommait déjà « la 
panthère de Goro ».
Les polémiques, souvent re-
tentissantes, ont accompagné 
une carrière qui a largement 
dépassé les frontières ita-
liennes, son talent ayant été 
reconnu en Amérique latine, 
en Espagne, en France (où on 
l’a comparée à Edith Piaf) et 
surtout en Allemagne, pays 
dont elle a appris la langue.
Sa rivalité avec Mina, autre 
icône de la chanson italienne 
des années 1960 et 1970, a 
aussi marqué toute une géné-
ration d’Italiens même si cette 
concurrence artistique, mon-
tée en épingle par la presse, a 
été toujours été démentie par 
Milva elle-même.

Les invités aux Oscars n’auront pas à porter 
de masque durant la cérémonie

La chanteuse italienne Maria 
Ilva Biocati, est décédée à 81 ans
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L’Algérie élue au Conseil d’administration 
de l’Unicef et à la CND de l’ONU

NEW YORK (Nations 
unies)- L’Algérie 
a été élue mardi 

dernier , par acclamation, 
par les membres du Conseil 
Economique Social des 
Nations Unies (ECOSOC), au 
Conseil d’administration du 
Fonds des Nations Unies pour 
l’Enfance (UNICEF), pour un 
mandat de trois ans à partir 
de 2022, a annoncé mercredi 
la délégation algérienne à 
l’ONU.
Les membres de l’ECOSOC, 
réunis à New York dans le 
cadre de la session 2021, ont, 
également, renouvelé leur 
confiance à l’Algérie pour un 
autre mandat de quatre ans, à 
la Commission des Nations 
Unies sur les stupéfiants 
(CND), à partir de 2022, selon 
la même source.
«L’Algérie siègera, au titre de 
la région Afrique, aux côtés 
de 36 autres pays membres 
au Conseil d’administration 

de l’UNICEF, qui représente 
l’organe directeur de cette 
organisation, chargé de fournir 
un appui intergouvernemental 
et d’assurer la fonction 
de supervision de 
l’organisation», a précisé la 
délégation algérienne.
«En tant que membre du 
Conseil d’administration, 
l’Algérie ne manquera 
pas de déployer les efforts 
nécessaires pour mener à bien 
les missions qui incombent 
à cet organe, en particulier 

celles liées à la supervision 
des activités de l’UNICEF et 
l’approbation des politiques, 
programmes de pays et 
budgets de l’organisation», 
a-t-elle souligné.
Cette élection intervient au 
moment où l’UNICEF fête ses 
75ans aux services des enfants 
les plus démunies dans le 
monde et s’apprête à adopter 
un nouveau plan stratégique 
au titre de la période 2022 – 
2025, dont la phase de mise 
en œuvre coïncidera avec le 

mandat de l’Algérie, a-t-on 
indiqué de même source.
A ce titre, l’»Algérie ne 
ménagera aucun effort pour 
la concrétisation de la vision 
ambitieuse de l’UNICEF et 
faire en sorte que les enfants 
à travers le monde puissent 
bénéficier du soutien et de 
l’assistance de cette illustre 
Organisation», a ajouté 
la délégation algérienne à 
l’ONU.
Par ailleurs, l’Algérie a été 
réélue à la Commission 
sur les stupéfiants. «Le 
renouvellement du mandat 
de l’Algérie témoigne de la 
confiance renouvelée des 
membres de l’ECOSOC en 
la capacité de l’Algérie et 
de l’appréciation du travail 
qu’elle a accompli lors 
du mandat écoulé, pour la 
concrétisation des missions 
de cette Commission qui, 
rappelons-le, est l’organe 
de décision du système des 

Nations Unies chargé des 
questions liées à la drogue», 
a souligné dans ce contexte la 
délégation algérienne.
Et d’ajouter que «le mandat de 
cette Commission en fait un 
organe hautement important 
pour les Nations Unies, dont 
les membres se réunissent 
pour examiner les questions 
liées à la criminalité et au 
trafic des stupéfiants».
 «Les enjeux mondiaux autour 
de ces questions font de 
cette commission un organe 
crucial, et le renouvellement 
du mandat de l’Algérie 
constitue une reconnaissance 
de son rôle et de son expertise 
dans la lutte contre trafic de 
drogue, une expertise que 
l’Algérie mettra au service de 
la Commission pour assurer la 
mise en œuvre de son mandat 
normatif et opérationnel 
dans le cadre du contrôle 
des drogues», a conclu la 
délégation algérienne.

Des Algériens pArmi eux :

18.000 enfants migrants non accompagnés disparus en Europe

Une enquête menée par 
le journal britannique, 
The Guardian, et 

le collectif de journalistes 
transfrontalier « Lost in 
Europe » a révélé que plus de 
18.000 enfants migrants non 
accompagnés ont disparu en 
Europe, entre janvier 2018 
et décembre 2020. L’enquête 
à laquelle ont pris part des 
journalistes d’investigation de 
sept pays européens a révélé 
que la plupart des enfants 
disparus au cours de ces trois 
dernières années sont arrivés 
en Europe depuis le Maroc, 
mais aussi d’autres pays 
comme l’Algérie, l’Érythrée, 
la Guinée et l’Afghanistan.
Les données collectées font 
également ressortir que 90% 
de ces mineurs étaient des 
garçons et qu’environ un sur 
six avait moins de 15 ans. 
Voilà donc les grandes lignes 
de cette enquête indépendante 
dont les conclusions soulèvent 
«de sérieuses questions sur 
la mesure dans laquelle les 
pays européens sont capables 
ou sont désireux de protéger 
les enfants migrants non 

accompagnés», affirme The 
Guardian, soulignant au 
passage, que « l’Espagne, la 
Belgique et la Finlande n’ont 
fourni de chiffres que jusqu’à 
la fin de 2019 alors que le 
Danemark, la France et le 
Royaume-Uni n’ont fourni 
aucune donnée sur les enfants 
disparus non accompagnés ». 
Federica Toscano, responsable 
du plaidoyer et de la migration 
à « Missing Children Europe 
», une organisation non 
gouvernementale à but non 
lucratif qui relie les agences 
de terrain à travers l’Europe, a 
déclaré que les données étaient 
«extrêmement importantes» 
pour comprendre l’ampleur 
du problème en Europe. « 

Le nombre élevé d’enfants 
disparus est le symptôme 
d’un système de protection de 
l’enfance qui ne fonctionne 
pas », a-t-elle déclaré.
Selon elle, les enfants non 
accompagnés font partie des 
migrants les plus vulnérables à 
la violence, à l’exploitation et 
à la traite. « Les organisations 
criminelles ciblent de plus 
en plus les enfants migrants 
», a déclaré Toscano, « en 
particulier ceux qui ne sont 
pas accompagnés, et beaucoup 
d’entre eux deviennent 
victimes de l’exploitation du 
travail et de l’exploitation 
sexuelle, de la mendicité 
forcée et de la traite ». Si la 
quasi-totalité des pays visés 

par l’enquête ont mis en place 
des procédures détaillées 
destinées à faire face à 
la disparition de mineurs 
non accompagnés, elles ne 
fonctionnent pas toujours 
bien dans la pratique, selon 
un rapport de 2020 du Réseau 
européen des migrations.
Parmi les problèmes rencontrés 
figurent l’absence de suivi 
lorsque des enfants sont portés 
disparus et une coopération 
insuffisante entre la police 
et les autorités chargées de 
l’asile ou de la protection 
de l’enfance. « Très peu de 
choses sont enregistrées dans 
un dossier d’enfant migrant 
disparu », a déclaré Toscano, 
« et trop souvent, on suppose 

qu’un enfant migrant est 
quelque part en sécurité dans 
un autre pays, bien que la 
collaboration transfrontalière 
sur ces cas soit pratiquement 
inexistante ». Les raisons 
pour lesquelles les enfants 
disparaissent sont multiples, 
a-t-elle ajouté, notamment « les 
procédures longues et lourdes 
pour obtenir une protection 
internationale ou pour être 
réunis avec leurs familles ». 
Beaucoup sont également 
détenus dans des installations 
inadéquates, souvent sans 
accès à l’éducation, a-t-elle 
ajouté.
Un porte-parole de la 
Commission européenne 
a, pour sa part, déclaré au 
Guardian que les disparitions 
d’enfants suscitaient une 
« profonde inquiétude », 
ajoutant que les États membres 
devaient « prendre des mesures 
pour prévenir les disparitions 
d’enfants dans le cadre de 
la migration et y répondre, 
en améliorant la collecte de 
données et la collaboration 
transfrontalière ».


